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PRESIDENTE: señor secretario verificamos quorum me hace 

el favor. 

 

PRESIDENTE: buenos días, llamado a lista y verificación 

del quorum domingo 29 de marzo del 2020 hora nueve de 

la mañana, Marina de Jesús Arévalo Duran presente, Luis 

Eduardo Ávila Casteblnco presente, Javier Ayala moreno 

presente, luisa Fernanda ballesteros Canizales 

presente, Carlos Andrés barajas herreño presente señor 

secretario buenos días, Jaimes Andrés Beltrán Martínez 

presente, Luis Fernando Castañeda Pradilla presente 

secretario, francisco Javier Gonzales gamboa presente 

señor secretario, Robín Anderson Hernández reyes 

presente señor secretario, Wilson Danovis lozano Jaimes 

presente, Leonardo mancilla Ávila, Nelson mantilla 

blanco presente señor secretario, Silvia Viviana morena 

rueda presente señor secretario, Édison Fabián Oviedo 

Pinzón, Carlos Felipe parra rojas presente, tito 

Alberto Rangel arias presente secretario, Jorge 

Humberto Rangel Buitrago presente, Cristian Andrés 

reyes Aguilar  presente señor secretario Antonio 

Vicente Sanabria cansino presente, señor presidente han 

respondido a lista 17 honorables concejales por lo 

tanto hay quorum decisorio. 

 

PRESIDENTE: señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quorum  

 

SEGUNO: lectura discusión y aprobación de el orden del 

día.   

 

TERCERO: lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: cuarto himno de la ciudad de Bucaramanga.  

  

QUINTO: estudio del segundo debate del proyecto de 

acuerdo número 022 del 2020 por medio del cual se 

establece un descuento en intereses a los infractores 

de la dirección de tránsito de Bucaramanga.   

 

SEXTO: lectura y documentos de comunicaciones. 

 

SEPTIMO: proposiciones y asuntos varios. Bucaramanga 9 

de la mañana domingo 29 de marzo del 2020, el 

presidente Jorge Humberto Rangel Buitrago el primer 
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vicepresidente Nelson Matilla Blanco, el segundo 

vicepresidente Francisco Javier Gonzales Gamboa, el 

secretario general Henry López Beltrán, ha sido leído 

el orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban el orden del 

día. 

 

SECRETRIO: ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: señor secretario continúe con el orden de 

le día. 

 

SECRETARIO: lectura y aprobación de actas, no hay actas 

para la lectura señor presidente.    

 

PRESIDENTE: gracias señor secretario, de paso le 

acuerdo aprovechemos estos momentos para adelantar 

todas las actas pendientes, para que hable haya con la 

gente de manera urgente, continuamos con el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: sí señor, cuarto, himno de la ciudad de 

Bucaramanga. [HIMNO]… 

 

PRESIDENTE: señor secretario continuamos con el orden 

del día.  

  

SECRETARIO: quinto, estudio del segundo debate del 

proyecto de acuerdo número 022 del 2020 por medio del 

cual se establece un descuento en intereses a los 

infractores de la dirección de tránsito de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: señor secretario verificamos si están los 

funcionarios citados y el ponente del proyecto. 

 

SECRETARIO: sí señor, el ponente del proyecto es el 

honorable concejal Cristian Andrés Reyes quien se 

encuentra, los citados fueron el doctor Juan Pablo Ruiz 

Gonzales director de tránsito y transporte del 

municipio de Bucaramanga quien se encuentra y la 

doctora Blanca Cecilia Prada García subdirectora 

financiera de la dirección de tránsito de Bucaramanga, 

invitado el doctor John Pabón el enlace del alcalde del 

concejo de Bucaramanga quien no lo veo señor 

presidente, si esta. 
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PRESIDENTE: están entonces los citados y el invitado, 

señor secretario entonces por favor hacemos lectura de 

constancia informe y ponencia del proyecto de acuerdo. 

 

SECRETARIO: sí señor, informe de comisión, realizado el 

primer llamado a lista (regáleme un segundo doctor es 

que estoy leyendo desde el computador) ya, constancia 

comisión primera o de hacienda y crédito público, 

constancia de aprobación en primer debate, el subscrito 

secretario de la comisión primera o de hacienda o 

crédito público del honorable concejo de Bucaramanga, 

hace constar que el estudio en primer debate del 

proyecto de acuerdo número 022 del 20 de marzo del 2020 

por medio del cual se establece un descuento en 

intereses a los infractores de la dirección de tránsito 

de Bucaramanga, fue aprobado el original del proyecto 

de acuerdo, con una modificación por la comisión que se 

registra en el acta numero 5, realizada el día 25 de 

marzo del 2020 virtualmente mediante la video llamada 

de acuerdo a la resolución 058 de marzo del 2020 del 

concejo municipal artículo primero y segundo, informe 

de comisión, la comisión primera o comisión de hacienda 

y crédito público del honorable concejo de Bucaramanga, 

informa a la plenaria virtual mente que en reunión 

efectuada el 25 de marzo, siendo las cuatro de la 

tarde, fueron citados virtualmente los honorables 

concejales integrantes de la comisión primera, estudio 

en primer debate del proyecto de acuerdo 022 del 20 del 

marso del 2020, que para el estudio del presentado 

proyecto de acuerdo asistieron virtualmente a la 

comisión los honorables concejales miembros de la 

comisión primera, la honorable concejal Marina de Jesús 

Arévalo, la honorable concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros, el honorable concejal Carlos Andrés 

Barajas, el honorable concejal Luis Fernando Castañeda, 

el honorable concejal Francisco Javier Gonzales, el 

honorable concejal Tito Alberto Rangel y el honorable 

concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar, igualmente los 

funcionarios citados por la comisión primera de la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, Juan Pablo Ruiz 

Gonzales director de tránsito de Bucaramanga y la 

doctora Blanca Cecilia Prada García subdirectora 

financiera de la dirección de tránsito de Bucaramanga, 

también los honorables concejales con voz pero sin voto 

el honorable concejal Luis Eduardo Ávila, realizado el 

primer llamado a lista respondieron 7 honorables 

concejales existiendo quorum decisorio, el presidente 

solicita a secretario leer el orden del día leído el 

orden del día se somete a consideración y este es 

aprobado, desarrollo del el informe el presidente 
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solicita al secretario dar lectura al tercer punto del 

orden del día el secretario da lectura que es el 

proyecto de acuerdo numero 022  e informa que la 

ponencia fue asignada al honorable concejal  Cristian 

Andrés Reyes Aguilar, quien radico en la secretaria de 

la comisión vía correo electrónico su respectiva 

ponencia y fue publicada en la página web dentro del 

plazo establecido por la ley como lo ordena el 

reglamento interno del concejo de Bucaramanga, 

continuando con el orden del día el presidente solicita 

al secretario de la comisión darle lectura a la 

ponencia el secretario da lectura a la ponencia el 

presidente la somete a consideración y esta es 

aprobada, el presidente solicita al secretario la 

lectura del articulado los considerandos posición de 

motivos preámbulo  y título de proyecto, el secretario 

da lectura del artículo primero y su parágrafo original 

del proyecto el presidente los somete a consideración 

siendo aprobado este por los honorables concejales de 

la comisión primera de manera virtual, el presidente 

solicita dar lectura al artículo segundo original del 

proyecto siendo este leído sometido a consideración y 

aprobado por la comisión primera, el presidente ordena 

al secretario dar lectura a los considerandos los 

cuales son leídos y aprobados, leída la exposición de 

motivos y se somete a consideración y de la misma 

manera es aprobado original del proyecto, el presidente 

solicita dar lectura al preámbulo el cual es leído y 

aprobado por los honorables concejales, el presidente 

solicita dar lectura al título el secretario da 

lectura, el ponente presenta una proposición para 

modificar el título, igual mente la concejal Luisa 

Fernanda Ballesteros la cual es unificada a la del 

ponente Cristian Andrés reyes Aguilar como la propuso 

en la ponencia positiva, el presidente somete a 

consideración y aprobación la proposición modificando 

el título del proyecto siendo está aprobada, aprobada 

la proposición el presidente somete a consideración el 

titulo modificado del proyecto, siendo aprobado por los 

honorables concejales presentes virtual mente de la 

comisión primera, concluido el estudio en primer debate 

del proyecto de acuerdo, el presidente propone de 

acuerdo a la ley del reglamento interno de la 

corporación trasladarlo a la plenaria del honorable 

concejo para que surta el segundo debate el cual es 

aprobado por unanimidad por los concejales asistentes 

virtual mente a la comisión, este informe de comisión 

tiene su sustento legal en el cumplimiento de la ley en 

el reglamento interno del concejo de Bucaramanga, el 

presidente solicita continuar con el orden del día el 
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secretario da lectura a las comunicaciones 

proposiciones y varios, no existiendo comunicaciones, 

proposiciones y varios el presidente da por terminado 

el orden del día, el presidente levanta la comisión y 

ofrece su agradecimiento a los miembros de la comisión  

primera y a los funcionarios de la administración por 

su asistencia online y estar en el video presencial 

para el estudio del acuerdo número 022 del 20 de marzo 

del 2020, siendo las seis y treinta de la tarde, del 

día 25 de marzo del 2020, en constancia se firma este 

informe de comisión para segundo debate el presidente 

Luis Fernando Castañeda Pradilla, el ponente Cristian 

Andrés reyes Aguilar, el secretario Luis Eduardo JAIMES 

Bautista. Ponencia proyecto de acuerdo número 022 del 

20 de marzo del 2020, por medio del cual se establece 

un descuento en intereses a los infractores de la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, desarrollo de la 

ponencia, concejal ponente Cristian Andrés Reyes 

Aguilar, por designación de la mesa directiva me 

corresponde dar ponencia al primer y segundo debate del 

proyecto 022 cuyo título es por medio del cual se 

establece un descuento en intereses a los infractores 

de la dirección de tránsito de Bucaramanga, el autor de 

este proyecto el ingeniero Juan Carlos Cárdenas Rey, 

antecedentes, que el honorable concejo de Bucaramanga 

se encuentra en sesiones extraordinarias mediante el 

decreto del 20 de marzo de 2020, la administración 

municipal de Bucaramanga en cabeza del señor acalde 

Juan Carlos Cárdenas Rey, presento a esta corporación 

el proyecto de acuerdo número 022, que contiene las 

disposiciones establecidas mediante la ley 20,10 del 27 

de diciembre del 2019 por la cual se adoptan las normas 

para la promoción del crecimiento económico, el empleo, 

la inversión, el fortalecimiento de las finanzas 

públicas y la progresividad, equidad y eficiencia del 

sistema tributario de acuerdo con los objetivos que 

sobre la materia impulsaron la ley 19,43 del 2018, que 

la ley 20,10 del 2019 constituyen una herramienta de 

vital importancia para mejorar los procesos 

administrativos frente a los tributos tributarios, el 

presidente el honorable concejal Jorge Humberto Rangel 

Buitrago dando cumplimiento a la ley 136 de 1994 y el 

articulo 184 del acuerdo 031 del 2018, por medio del 

cual se establece el reglamento interno del concejo de 

Bucaramanga, mediante comunicación fechada el 23 de 

marzo de los corrientes el subscrito el honorable 

concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar integrante de la 

comisión de hacienda y crédito público, se me fue 

designado como ponente para el estudio de primer y 

segundo debate del proyecto de acuerdo en mención. 
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Fundamentos jurídicos, el proyecto de acuerdo que se 

presenta al concejo de Bucaramanga para su estudio y 

aprobación se encuentra marcado dentro de la 

constitución política y la legislación nacional de las 

normas municipales así, marco constitucional, de 

conformidad con el artículo 3,13  de la constitución le 

corresponde a los concejos municipales reglamentar la 

función y la eficiencia de la prestación de los 

servicios a cargo del municipio y adoptar los 

correspondientes planes y programas de desarrollo 

económico y social y de obras públicas, marco normativo 

la ley 20,10 del 2019, el articulo 126 faculta a los 

entes territoriales para conceder beneficios temporales 

desde hasta un 70% en el pago de los intereses 

moratorios que se hallan generado en el no pago de 

multas sanciones y otros conceptos de naturaleza no 

tributaria, parágrafo 1, las asambleas departamentales 

y los concejos distritales serán las entidades 

competentes para establecer los porcentajes de los 

beneficios temporales así como para fijar los 

requisitos términos y condiciones que aplicaran en 

jurisdicción, la ley 769 del 2002 es modificada por la 

ley 1383 del 2010 código nacional de tránsito el cual 

regula concerniente las multas derivadas de 

infracciones de tránsito estipuladas estipuladas en su 

artículo 159 y 160. 

 

PRESIDENTE: señor honorable concejal Fabián.                   

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON:  

Presidente es que tuve un problema acá con el internet 

de la casa pero ya para registrar mi asistencia por 

favor.  

 

PRESIDENTE: claro que si honorable concejal todo el 

mundo lo estaba preguntando.  

 

SECRETARIO: articulo 160 destinación de multas y 

sanciones, el nuevo texto es el siguiente ya que fue 

modificado por el articulo 306 de la ley 1955 del 2019, 

de conformidad con las normas presupuestales respectiva 

de recaudos o conceptos de multas y sanciones por 

infracciones de tránsito se destinara a la ejecución de 

los planes y proyectos del sector movilidad en aspectos 

tales como planes de tránsito, transporte y movilidad, 

educación, dotación de equipos, combustibles, seguridad 

vial, operaciones e infraestructura vial al servicio de 

transporte público de pasajeros, transporte no 

motorizados y gestión del sistema de recaudo de multas. 

Parágrafo, en lo que refiere al servicio de transporte 
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publico las entidades territoriales que cuenten con 

sistemas de transporte cofinanciados por la nación  

priorizaran la  financiación de estos temas, siendo 

claro que las multas no son ingresos tributarios se 

debe tener en cuenta la lay 1066 del 2006 por la cual 

se dictan normas para la normalización de cartera 

públicas y se dictan otras disposiciones la cual 

establecen en su artículos 1y2, de la misma manera el 

artículo primero gestión de del recaudo de cartera 

publica el artículo segundo obligaciones de las 

entidades públicas que tengan cartera, viabilidad 

técnica financiera y jurídica, el concejo municipal de 

Bucaramanga recibió el presente proyecto con la 

viabilidad técnica financiera y jurídica expedida por 

la dirección de tránsito y transporte de Bucaramanga, 

instituto descentralizado del municipio de Bucaramanga 

de conformidad a el acuerdo número 022 del concejo 

directivo de la dirección de tránsito del municipio de 

Bucaramanga y que según información reportada por el 

sistema misional moviliza y suministrada por la oficina 

asesora de sistemas y reflejada por los estados de 

situación financiera de con corte al 31 de diciembre 

del 2019 la cartera total en sus diferentes edades es 

doscientos setenta y dos mil doscientos ochocientos 

veinte cuatro millones  seiscientos sesenta y seis mil 

trescientos quince, sin deterioro y específicamente en 

la cartera por intereses e infracciones de tránsito 

comparendo en sus diferentes edades suman total de 

55139124471 sin deterioro igual mente deja constancia 

que el concejo directivo mediante el acuerdo 08 del 28 

de agosto del 2019 por medio del cual se fija el 

presupuesto de ingresos y gastos de la dirección de 

tránsito del municipio de Bucaramanga vigencia fiscal 1 

de enero al 31 de diciembre del 2020, aprobó ingresos 

por valor de 8369354727 por el rubro numero 022737 

recuperación de cartera el cual hace parte el ítem de 

intereses, las infracciones de tránsito comparendos por 

lo tanto el descuento de interés no acepta el marco 

fiscal a mediano plazo toda vez que el total la cartera 

haciende a un valor de 272824666315 por el contrario se            

Constituye en una estrategia para recaudar el valor 

estipulado en el presupuesto de la actual vigencia en 

el mismo sentido certifica que la expectativa de 

recaudo conforme a la línea base tomada desde abril del 

2019 fecha con que se inició a calcular los intereses 

de mora a los comparendos y entro en funcionamiento el 

módulo contravenciones del sistema misional moviliza 

haciende a la suma de 16341727341 conforme al siguiente 

detalle certificación que hace parte integral del 

acuerdo, entonces hay un cuadro inmerso en el cual 
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están los intereses de mora a los comparendos por edad 

de cartera con corte a 31 de diciembre del 2019 en el 

cual está la vigencia del 2019, está la vigencia 

anterior déficits de cobro del 2018, 2017, 2016 hacia 

atrás el déficits de cobro del 2016 y el total de 

intereses por mora y comparendos que es un total de 

55139124471 que luego de revisar la base de datos, 

bueno así mismo al anterior cuadro hay otro cuadro 

inmerso en el cual establece la cartera intereses por 

mora a 31 de diciembre del 2019 el treinta de intereses 

por mora si el 100% de los morosos se acogen al 

descuento que valor queda y 60% de intereses por mora 

rebajan si el 100% se acogen al descuento, entonces 

como lo vimos en el cuadro anterior inmerso, como lo 

vimos no como lo leí y como está inmerso en la ponencia 

en total de la cartera de de 55139124471 y si el 30% de 

intereses por mora ingresos que el 100% de los morosos 

se acogen al descuento serian  16341727341 y si el 70% 

intereses por mora rebajas y el 100% de los morosos de 

acogen al descuento serian 38597387130 que luego de 

revisar la base de datos el sistema de información 

misional de la dirección de tránsito de Bucaramanga se 

evidencia que la cartera de la entidad a corte del 31 

de diciembre del 2019 que discrimina los siguientes 

cuadros entonces en el cuadro inmerso está el concepto 

en una casilla y en el otro el total de la cartera en 

el concepto esta, derechos municipales por derecho de 

placa que sería un valor de 11551428, derechos 

municipales por porte de placa seria 94257 millones, 

estos números están como mal registrados por que tienes 

los puntos cada dos números tal vez hubo un error en la 

digitación, grúa en movilización 2173149590 parqueadero 

pateos 117967370,028, acuerdo de pago. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

secretario para que quede constancia en el audio la 

cartera morosa por derecho municipal de aportes de 

placa tal vez en la transcripción quedo ahí errada es 

de 11551904280. 

 

SECRETARIO: si señor honorable concejal gracias, 

acuerdos de pago 392049504, costas 157681055, intereses 

comparendos 55139124471, para un total de 272824566315, 

intereses de mora comparendos por edades de cartera con 

corte a 31 de diciembre del 2019, entonces en la misma 

hay un cuadro inmerso que establece intereses de mora, 

comparendos por edad de la cartera con corte a 31 de 

diciembre del 2019, y esta una casilla con la vigencia 

actual 2019 que establece el valor de 1238289197 otra 

casilla con el déficits de cobro del 2016 hacia atrás 
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por valor de 41705546390 y otra casilla final que es el 

total de la cartera intereses por mora y comparendos 

que es el valor total de lo sumado totalmente que es de 

55139124471, igual mente deja constancia que el concejo 

directivo mediante el acuerdo 08 del 28 de agosto del 

2019 por medio del cual se fija el presupuesto de 

ingresos y gastos en a dirección de transito en el 

municipio de Bucaramanga vigencia fiscal del 1 de enero 

a 31 de diciembre del 2020 aprobó ingresos por valor de 

8369364727 por el rubro numero 022737 recuperación de 

cartera, del cual hace parte el ítem de intereses a las 

infracciones de tránsito comparendos, por lo tanto el 

descuento de intereses no afecta el marco fiscal a 

mediano plazo toda vez que la cartera en su diferentes 

edades hacienda a un valor de 272824666315 por lo 

contrario se constituye una estrategia para lograr 

recaudar el valor estipulado en el presupuesto de la 

actual vigencia en el mismo sentido certifica que la 

expectativa de recaudo conforme a la línea base tomada 

desde abril del 2019 fecha en que se inició a calcular 

los intereses de mora a los comparendos y entro el 

funcionamiento el módulo contravencional en el sistema 

misional moviliza haciende a la suma de 16541737341 

conforme al siguiente detalle, entonces en el cuadro 

inmerso esta la vigencia 2019, la vigencia anterior 

2017,2018 el déficits de cobro 2016 hacia atrás y el 

total de cartera de intereses por mora de comparendos  

que como lo había leído ya varias veces atrás en varias 

oportunidades el total de la cartera de intereses de 

mora y comparendos es de 55139124471, hay otro cuadro 

inmerso que establece el total de la cartera morosa, el 

total de cartera intereses de mora comparendos 

comparendo a 31 de diciembre del 2019, con otra casilla 

intereses de mora del 100% de los morosos que se acogen 

al descuento, y otra de rebajas si el 100% los morosos 

se acogen al descuento, para un total de, para los que 

el total de cartera intereses de mora comparendos a 31 

de diciembre del 2019 55139124471 discriminados de la 

siguiente manera en dos casillas, intereses de mora si 

el 100% de los morosos se acogen al descuento serian 

16541737341 y, intereses de mora rebaja si el 100% de 

los morosos se acogen al descuento 38587387130, 

consideraciones de la ponencia, como integrante de la 

comisión primera o de hacienda y crédito público en 

conformidad de la designación realizada por el 

honorable concejal presidente del concejo municipal y 

como ponente del presente proyecto de acuerdo, me 

permito presentar ponencia para debate del proyecto 

presentado por el señor alcalde de Bucaramanga Juan 

Carlos Cárdenas Rey, denominado como por medio del cual 
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se establece un acuerdo en intereses a los infractores 

de la dirección de tránsito de Bucaramanga, que en 

conformidad en lo establecido en el artículo 126 de la 

ley 210 del 2010 facúltese a los entes territoriales 

para conceder beneficios temporales desde hasta un 70% 

en el pago de intereses moratorios que se hallan 

generado en el no pago de la multas sanciones y otros 

conceptos de naturaleza no tributaria, para acceder a 

lo dispuesto en el presente artículo el interesado 

deber cancelar la totalidad del capital adeudado y por 

el porcentaje restante de los intereses moratorios 

también está el parágrafo primero y el parágrafo 

segundo de la misma ley con el fin de tomar medidas 

conducentes con el fin de mitigar la emergencia social 

y la economía que afecta actual mente a nuestra ciudad, 

por la pandemia covid-19 es deber de la administración 

municipal institutos descentralizados tomar las medidas 

económicas necesarias para que los afectados negativos 

tengas el menor impacto en la población y se puedan 

establecer mecanismos para adoptar incentivos 

monetarios, donde los bumangueses tengan la posibilidad 

de poder acogerse a un periodo de gracia con descuentos 

de hasta un 70% de los intereses moratorios de las 

multas por infracciones de tránsito, ante los altos 

índices de desempleo y la gran afectación que puede 

generar la pandemia del covid-19 el ejercicio de la 

conducción puede ser una acción laboral para muchos 

ciudadanos y ante los bloqueos que genera el sistema 

integrado de información sobre multas y sanciones por 

infracciones de tránsito no podrá aplicar a las ofertas 

laborales con dicha actividad por lo anterior se 

evidencia la importancia en rebaja de los intereses 

moratorios en las multas por infracciones al código 

nacional de tránsito abonado a lo anterior con el 

proyecto de acuerdo que hoy se estudia, se busca 

otorgar beneficios a los ciudadanos que estén en mora y 

quienes a la fecha no han podido cancelar por el 

elevado crecimiento por intereses moratorios, histórica 

mente la dirección de tránsito de Bucaramanga viene 

presentando en sus estados financieros una cartera 

morosa de difícil cobro, generando un desgaste 

administrativo y gastos procesales que día a día vienen 

aumentando y corriendo el riesgo de estar frente a una 

cartera donde opera el fenómeno prescriptivo 

establecido en el artículo 159 de la ley 769 del 2002, 

por lo anterior el presente proyecto es pertinente con 

el fin de dar aplicabilidad en lo establecido en la ley 

1066 del 2006 para que existan procesos eficientes para 

el mejoramiento del recaudo de la cartera morosa 

depuración contable y conocer cuáles son los verdaderos 
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estados financieros presupuestales de la entidad, 

solicitud de modificaciones al proyecto, de conformidad 

en lo establecido en el proyecto 191 y 192 del acuerdo 

031 de octubre del 2018 reglamento interno del concejo 

de Bucaramanga, solicito se modifique el título del 

proyecto de acuerdo, por medio del cual se establece un 

descuento de intereses a los infractores de la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, en el presente 

título se podía realizar una interpretación gramatical 

errónea, que es un proyecto dirigido sola mente a los 

infractores de la dirección de tránsito de Bucaramanga, 

teniendo este como finalidad otorgar descuento en 

intereses a los infractores del código nacional de 

tránsito en el municipio de Bucaramanga, por lo 

anterior solicito se modifique el título del presente 

proyecto de acuerdo quedando así, por medio del cual se 

establece un descuento en intereses a deudores morosos 

de la dirección de tránsito de Bucaramanga por 

infracción a las normas del código nacional de 

tránsito, por lo cual sentido de la ponencia, de 

conformidad con las consideraciones expuestas anterior 

mente y atendiendo al cumplimiento de la constitución y 

la ley me permito presentar ante la plenaria ponencia 

favorable para el segundo debate del proyecto de 

acuerdo número 022 del 20 de marzo del 2020, presentado 

por el honorable concejal, Cristian Andrés Reyes 

Aguilar concejal ponente, de esta manera señor 

presidente ha sido leída la constancia, la ponencia, y 

el informe señor presidente. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias señor secretario, vamos a 

darle la palabra al ponente, honorable concejal 

Cristian Reyes.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

muchas gracias presidente, un cordial saludo para todos 

los compañeros concejales y para cada uno de los 

ciudadanos que nos acompañan a través de las diferentes 

redes o medios de comunicación, presidente manifestarle 

a usted y a todos los compañeros que este es un 

proyecto importante para los alivios económicos que 

estamos solicitando para los bumangueses Bumangueses  

frente a la crisis social que hemos venido hablando 

todos estos días, que es importante que la corporación 

estudie esta clase de proyectos, también evidenciarles 

como ustedes pudieron observar en la ponencia que me ha 

correspondido de conformidad a la ley 136 a la 

constitución política y nuestro reglamento interno y 

designada por usted presidente, he dado mi ponencia 

positiva para el primer debate en comisión y en 
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plenaria ya que el mismo se ajusta a la normatividad 

presente y darle cumplimiento al parágrafo segundo, del 

artículo 126 de la ley 2010 la cual es la ley de 

crecimiento económico y fortalecimiento de las 

instituciones públicas, precisa mente esto es uno de 

los alivios que tenemos que darle a los bumangueses 

porque este proyecto va enfocado, a un descuento de 

intereses a todos aquellos deudores morosos de la 

dirección de tránsito por concepto en multas de 

infracciones al código nacional de tránsito, entonces 

importante estos alivios económicos mi invitación como 

ustedes ya pudieron ver todo es explicito el informe de 

ponencia sobre el cumplimento de la normatividad el 

estudio que hicimos con mis unidades de apoyo con mi 

unidad de trabajo enviarlos a ustedes también para que 

den su boto positivo, ya que el mismo ya tiene las 

certificaciones, viabilidad técnica, financiera y el 

acta de concejo directivo de la dirección de tránsito, 

este proyecto no necesita certificación del [41:10], ya 

que la dirección de tránsito de Bucaramanga es un 

instituto descentralizado con autonomía financiera y 

presupuestal, y el procedimiento que se debe reglar es 

llevarlo ante la junta directiva del miso establecida y 

fue aprobada por la misma y en este sentido la 

dirección de tránsito, lo único que tenemos en el 

momento para poder nosotros viabilizar o para poder 

hacer recomendaciones respetuosas es sobre la gran 

tercera morosa que tiene por los 272 mil millones 824, 

entonces es una cartera bastante grande, yo creo que la 

dirección de tránsito es uno de nuestros iconos de la 

ciudad, una de las entidades representativas que si los 

vehículos que están registrados en la ciudad de 

Bucaramanga tiene un valor siempre agregado es porque 

tenemos una institución en la cual le da la garantía a 

los bumangueses y a los colombianos que tiene vehículos 

matriculados en la dirección de tránsito, siempre ha 

sido una plaza con una fortaleza importante por la 

misma estructuración, que ha venido dando esta entidad 

por lo tanto mi invitación es que se sigan haciendo, lo 

dice también la ley 1066 en normalización de cartera, a 

que se recaude esta cartera morosa y podemos hacer una 

depuración de los estados contables para saber cuál es 

la verdadera del presupuesto o de la economía que tiene 

esta entidad como es la dirección de tránsito de 

Bucaramanga hablamos de una cartera morosa de 117 mil 

millones de pesos solamente por derechos de parqueadero 

y patios, entonces si la invitación al director de 

tránsito es mirar cómo se hacen procesos para mitigar o 

para recuperar esta cartera morosa todos tenemos 

conocimiento de cómo están los patios de la dirección 
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de tránsito hoy en día, se han hecho cosas muy 

importantes respecto a la ley 1730 declaratoria de 

abandono de vehículos para poder depurar estos patios 

pero pues también hay temas que lo han hecho casi 

imposible declarar en abandono.  

 

PRESIDENTE: concejal Cristian, de pronto le entro una 

llamada si estaba desde el celular, honorable concejal 

Leonardo. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: muchas 

gracias buenos días a todos, compañeros secretario 

Henry para registrar mi presencia en la plenaria en 

sesión, tengo una consulta al doctor juan pablo, en que 

tiempo se estima recoger este dinero que ahora con esta 

crisis con esta pandemia, como han programado esos 

tiempos para recoger este dinero que pasa este 

proyecto.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

presidente volví si quiere me deja un minuto termino y 

continuamos con esto,(claro concejal), entonces para 

finalizar tiene dos objetivos el proyecto, uno pues 

darle un alivio económico a los deudores de la 

dirección de tránsito por multas, por comparendos ese 

es el objetivo principal de darle a los bumangueses en 

este momento tan crucial de la economía un incentivo 

para que pueda normalizar, ya que la labor de la 

conducción va muy enfocada también al tema de generar 

empleo, ya que muchos de los ciudadanos de los 

bumangueses o de los santandereanos, pues tiene el 

sistema de conducción como una una profesión y para 

poder renovar sus licencias de conducción necesitan 

estar en el sistema integrado de información sii pues 

necesitan normalizar las deudas morosas que tengan con 

la dirección de tránsito es el primer alivio que se da, 

y el segundo es para que la dirección de tránsito pueda 

tener un recaudo ahorita frente a la crisis también 

contable que pude tener frente a un recaudo mayor 

frente a este pequeño alivio y es darle cumplimiento a 

la ley 2010 del 2019, que establece los términos ya lo 

que hablaba el concejal Leonardo, ya quisiéramos 

nosotros, iba revise muy bien el tema, poder extender 

estos plazos pero el parágrafo segundo del 126 de la 

2010 es muy explícito que  que solo podrá realizarse 

hasta el 70% de los intereses y hasta el 31 de octubre 

no nos da un margen de maniobra para poder extender 

este descuento ni en tiempo ni en porcentaje para 

disminuirlo entonces mi invitación es para que se bote 

positivo a este proyecto con el fin de poderle dar un 
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alivio a los bumangueses y más en esta circunstancia y 

esta crisis económica, revisado el proyecto que cumple 

pues con toda la normatividad y por esto he presentado 

ponencia positiva ante la plenaria, muchas gracias 

presidente.  

 

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal 

Cristian, vamos a darle la palabra al honorable 

concejal Marina de Jesús Arévalo.  

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Gracias presidente ahora si me escuchan, muchas gracias 

bueno ante todo doctor Cristian excelente ponencia yo 

creo que la tiene bastante clara, pero yo quisiera 

agregar lo siguiente y lo digo tanto al ingeniero Juan 

Pablo aun considerando que él nos es el responsable de 

esta fotografía que tienen los ciudadanos del 

deprimente estado de cartera que hoy tiene la dirección 

de tránsito, porque es una cosa les digo sincera mente, 

nunca antes vista que una institución pueda funcionar 

con más del 60% de su cartera en edades que hoy tienen 

más de cuatro años, entonces yo pregunto qué paso en 

esos cuatro años, tanto con los concejos que hacían 

control polito, como con las direcciones de tránsito y 

los gestores de cartera y en fin una cantidad de 

funcionarios que pasaron y vieron esto como un paisaje, 

y yo le que quisiera es que a esta corporación no se le 

vuelva un paisaje esta realidad, porque la misma 

situación se refleja en los 55mil millones de cartera 

que hoy estamos analizando y que son objeto del 

proyecto de acuerdo en estudio ya lo hablamos y lo 

dijimos en la comisión primera, pero la plenaria debe 

también considerar algunas de las apreciaciones que 

tuvimos en la comisión de esos 55mil millones que hoy 

estamos estudiando encontramos que el 66% corresponde a 

cartera de más de cuatro años, esto es una cosa vuelvo 

y digo nunca antes vista, el 22% pertenece a cartera 

que ya se empezó a envejecer porque tiene más de tres 

años y el 2% es de la vigencia inmediata mente 

anterior, pero si no hacemos nada más que traer casos 

acá para que hayan rebajas de intereses pero yo me 

devuelvo atrás donde está la gestión del recaudo y 

vuelvo y repito la frase que dije el día que el 

ingeniero Juan pablo nos presentó el informe de gestión 

uno no le paga al que más le debe sino al que más le 

cobra, y este es una institución autónoma que debería 

ser muy ejecutiva en la manera de como recaudar sus 

recursos, porque si bien es cierto que muchos problemas 

de movilidad no dependen de la dirección de tránsito, 

muy buena parte de esos problemas de movilidad se 
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pueden resolver en la dirección de tránsito con un muy 

buen insumo de recursos, entonces mientras yo pueda 

hacerlo sé que la corporación me va apoyar, voy a estar 

muy pendiente doctora blanca usted está ahí, yo creo 

que hay que hacer un plan de choque independiente de la 

aprobación de este  acuerdo para que la institución sea 

otra, noten ustedes que muchos de los ciudadanos hoy no 

se están matriculando en la dirección de tránsito de 

Bucaramanga y eso es un indicador que nos tiene que 

preocupar, y porque nos preocupa por que no vemos una 

institución ágil, voy a seguir insistiendo en esto no 

pueden haber panoramas como estos y final mente, 

también decirle a los honorables concejales lo pedimos 

en la comisión, que nos deben hacer llegar una meta de 

recaudo con este alivio que se va a dar, es decir, que 

no sea solamente un alivio y que van a pagar solamente 

los que escucharon o los que quisieron no, el mismo 

acuerdo en su parte final o el mismo proyecto de 

acuerdo dice, que se cuenta con estrategias para 

recuperar con estos dineros de la dirección y yo 

pregunte que cuales eran esas estrategias y hasta hoy 

no me han dicho cuales estrategias, un ejecutivo debe 

acompañar sus proyecto con las estrategias porque las 

estrategias son el como yo logro los resultados, y si 

no vienen estrategias entonces que amanecerá y veremos 

así no es, entonces el concejo de Bucaramanga, tenemos 

que afinar mucho este tema de la dirección de tránsito, 

por que estimo que a la dirección de tránsito en una 

buena gestión incluso le deben sobrar recursos para 

apoyar otras necesidades del municipio, muchas gracias 

presidente esa era mi intervención, gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted honorable concejal 

Marina de Jesús Arévalo, vamos darle la palabra a unos 

de los mejores vicepresidentes que ha tenido esta 

corporación el honorable concejal Nelson Mantilla. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: gracias 

presidente, muy buenos días a todos. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

que pena presidente que pena, presidente he pedido la 

palabra antes de marina el concejal Nelson, para que 

por favor se me tenga en cuenta.  

 

PRESIDENTE: hay que ver el chat también, tiene la 

palabra el honorable concejal Nelson y le recuerdo que 

los vicepresidentes tienen uso exclusivo primero de la 

palabra, pero con mucho gusto concejal Robín va después 

del vicepresidente, (gracias presidente). 
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INTERVNCION DE EL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: 

compañero Robín gracias, gracias presidente concejales, 

saludarlos a todos muy buen día, a todos los que nos 

están siguiendo por las redes, a los bumangueses muy 

buen día, saludar al secretarios de tránsito, bueno yo 

la verdad si aplaudo felicito esta iniciativa por la 

verdad importante esta iniciativa del alcalde de la 

ciudad ingeniero Cárdenas, porque es una forma 

inteligente, de que las personas que han tenido multas 

infracciones puedan ponerse al día con estos excelentes 

descuentos, que decía la concejal Marina que pasa, pero 

yo opino que lo que pasaba era esto que no había una 

buena estrategia de plan de alivio, sabemos que nadie 

ninguno de nosotros esta evento de cometer una 

infracción de tránsito, pero a veces la situación 

económica hace que esto se valla demorando, demorando 

en el tiempo y la gente pues se estaba viendo inmersa 

en semejantes deudas con el municipio con este tema la 

verdad buenísimo, y ojala que esto se siga repitiendo 

porque entendemos presidente, director de tránsito, que 

la circunstancia que estamos viviendo, pues hace que 

muchas de las personas que tienen recurso económico la 

verdad está poniendo de prioridad los alimentos para su 

familia su hogares, entonces los que se puedan pagar 

ahora una bendición pero luego que superemos esta 

pandemia del covid-19, es bueno concejales que las 

otras vigencias, que el señor alcalde pueda seguir 

teniendo esta iniciativa y se puedan ratificar para que 

más bumangueses se puedan acoger a estos excelentes 

descuentos en las multas y los comparendos de tránsito 

y también debo reconocer algo al director de tránsito 

al doctor Juan Pablo, así como he sido cansón incisivo 

y a veces en el control político hacia transito hoy 

tengo que aplaudir y dar las gracias en algo, recuerda 

doctor Juan Pablo mis denuncias seguidas reiteradas, 

por el taponamiento de la vía y falta de movilidad ahí 

en la carrera 15 con la calle sexta y séptima, donde 

mulas y camiones tras de carga y descarga, pues haber 

debo agradecer que el director de tránsito, escucho y 

le puso atención al tema y todas las mañanas señores y 

a todos los que hoy aquí saliendo del norte de la 

ciudad coloco alférez en la hora de la mañana, para 

evitar que en las horas pico siguiera obstaculizando la 

vía, así se puede director y yo se lo agradezco, y así 

como muchos compañeros concejales tienen situaciones 

neurálgicas, si ustedes y así trabajamos de la mano 

gana la ciudadanía, eso era las gracias a la dirección 

de transito que quería dar, y presidente con mucho 

gusto daremos el voto positivo por este proyecto tan 
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bueno, y que beneficia a todos los bumangueses, muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Nelson, 

vamos a darle el uso de la palabra al honorable 

concejal Robín vocero del partido liberal.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

gracias presidente, muy buenos días a todos los 

concejales, nueva mente pues gracias a DIOS con vida 

igual que todos, un saludo especial a todas sus 

familias, un saludo especial al ingeniero Juan Pablo, 

al director de transito y a todas las personas que nos 

ven, primero que todo reiterar real mente y pues dar 

las gracias por este gran proyecto, sabemos que ha hoy 

tanto las multas de transito, como otras cosas en donde 

estamos esperando que el gobierno municipal de alivios 

a la comunidad, decirle doctor Juan Pablo que pues me 

quedan de alguna manera unas dudas, o una sugerencia de 

este proyecto, es decirle que viendo hoy la 

circunstancia de como estamos digamos, y como va estar 

el país económica mente, cabe mirar a ver si de pronto 

hay la posibilidad, de que los descuentos no vallan 

hasta octubre si no se extiendan unos dos meses mas, 

noviembre, diciembre, viendo que la gente ha hoy como 

lo decía el concejal Nelson, lo que esta buscando 

primero que todo es el sustento de la canasta familiar, 

pues la gente probable mente no van a poder pagar estas 

deudas de multas de transito y no va a dejar de comer 

para ir a pagar estas multas de tránsito, entonces pues 

es una recomendación que hago a ver si de pronto lo 

podemos alargar un mes más, dos meses más, y doctor 

Juan Pablo hay que tener en cuenta lo siguiente, es 

mira a ver de qué manera también se va hacer este pago, 

ósea necesitamos que se habrán todos los medios 

electrónicos para la liquidación de las multas y 

segundo para el pago de esta misma multa, para que la 

gente de esta misma manera, por medio de medio 

electrónicos no tenga que salir de su casa a empezar a 

buscar cómo va hacer para poder hacer estos pagos, y 

adicional mente ustedes saben que pues muchas de las 

multas y muchas de las sanciones son de conductores de 

taxi de buses del servicio Publico entonces es también 

sentarnos y mirar a ver cómo se puede llegar a mirar 

también es una sugerencia de respetuosa que estoy 

haciendo todo es respetuoso, como se puede llegar a 

unos acuerdos de pago con estas personas que a hoy se 

ven afectadas por lo del covid-19, tan bien respecto a 

eso, entonces esas son mis sugerencias, muchas gracias 

se que vamos a salir adelante y todo esto muchos y 
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muchas gracias al Dr. Juan Pablo por todo lo está 

haciendo y en muchas gracias a mi compañero Cristian y 

a todos los que estudiaron este proyecto tan importante 

para la ciudad. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

Presidente es que yo quiero hacer una claridad en el 

momento que se cayó la señal de estaba hablando 

precisamente de lo que acaba de hablar del compañero 

roble si se me permite hacer una claridad, es miramos 

en comisión de hacienda, con el Presidente y el 

honorable concejal chumy la posibilidad de extender 

estos plazos, o que el porcentaje fuera mayor pero es 

definitivamente la norma es muy clara y el parágrafo 

segundo del artículo 126 de la ley 2010 no nos permite 

normativamente nos dice dele cumplimiento a este 

parágrafo que sea hasta el 70% ósea que desde la 

dirección de tránsito muy juiciosamente colocó y 

también el Sr. Alcalde hasta el máximo límite porque 

pudo haber sido el 50 o pudo haber sido del 40 y era 

potestativo del alcalde y de la dirección de tránsito 

entonces la norma si es muy taxativa, y que hice fue 

hasta el 70% y máximo hasta el 31 de octubre de este 

año para estos descuentos y no nos dejó maniobra más, y 

eso era lo que estaba diciendo don este, y respecto a 

lo que dijo la concejal marina, yo también está 

hablando de los 272000 millones en cartera que diría 

que cartera impresionante está en la actividad más rica 

el municipio, pero es que desafortunadamente hay ópera 

un tema que es el  prescriptivo artículo 159 de la 

dirección de tránsito soy testigo porque hice parte de 

ese equipo que ha hecho en Bucaramanga lo que no ha 

hecho ninguna otra dirección de tránsito que es dictar 

medidas Raúl era cautelares a cuentas bancarias, 

embargos de vehículos, o sea en alguna oportunidad 

salieron más de 100000 embargos a motocicletas, carros, 

lo que pasa es que es una cartera de no es difícil 

cobro y precisamente, este proyecto busca eso, que se 

cure la cartera, y saber cuáles son los verdaderos 

estados contables de la dirección de tránsito, esa era 

la claridad que en el momento en que se cortó la señal 

estaba hablando. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

Presidente, pues darle las gracias ahí al compañero 

Cristian, pero ya que no se puede extender el plazo ni 

tampoco rebajar el porcentaje miremos de qué manera se 

puede pagar por cuotas. 
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INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

tampoco deja concejal, ya lo miramos, dice muy taxativo 

el artículo que tendrá que ser pagada la totalidad de 

la obligación, no deja normativamente revisamos créame 

Robín, para poder eso, se puede hacer acuerdo de pago 

financiaciones pero no aplicaría el descuento del 70% 

de los intereses, porque la norma dice que si paga la 

totalidad de la obligación se hace acreedor al 70% de 

los intereses, es un tema concejal que no lo permite.  

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Presidente niega a un mismo cinco con el 

concejal,(claro), veía excelente la claridad que hace 

concejal Christian al respecto de la prescripción pero 

justamente es con eso con que debemos administrar esa 

cartera, por evitar a que se lleguen a ver estos 

panoramas vienen debido momento podamos mostrarle a la 

institución, la alcaldía y a los ciudadanos, una 

cartera de verdad totalmente deplorada, una cartera 

saneada, y una cartera que refleje la realidad, esa es 

mi invitación no iremos envejecer estos casos sí se 

hizo gestión o no se hizo gestión y claro hoy es un 

momento de alivio por la coyuntura de la emergencia 

sanitaria que estamos viviendo todos los ciudadanos, y 

claro en esto es perfectamente razonable, esperemos que 

se logre algo y si no se logra porque las prioridades 

de las familias son otras, o hielo extendiendo hasta 

llegar a una cartera que refleje la realidad esa es mi 

promoción gracias. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal 

Silvia. 

 

NTERVENCION DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENA RUEDA: 

buenos días compañeros si en lo que quiero intervenir 

es en lo siguiente, que conforme al artículo 160 de la 

ley 769 de agosto seis del 2020, dice que los recursos 

deben ser destinados a planes del sector movilidad 

bueno etcétera, y entre estos están pues el recaudó de 

las multas que están en carteras pendientes por cobro, 

pero, y yo avaló el proyecto del ingeniero Juan Carlos 

cárdenas propulsado por Christian reyes un excelente 

trabajo de verdad que todo lo que ha hecho Christian en 

este estudio es por tema de los ciudadanos, pero yo 

tengo una duda al respecto y es la siguiente, se 

establece que son 229 millones 952000 para el control 

vial, yo quisiera saber que encierra la palabra control 

vial y porque tanto dinero para este sector, esa es mi 

duda por lo demás tengan por seguro compañero que mi 

voto también será positivo. 
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PRESIDENTE: gracias honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el honorable concejal Carlos Barajas. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

gracias Presidente, hoy de domingo muy juiciosos aquí 

citados por la junta directiva cumpliendo con esa 

solicitud del Sr. Alcalde de cumplir con las extras, 

Presidente aprovechar la presencia del director de 

tránsito, y un comentario que hizo la concejal marina 

que ya lo había hecho en la comisión y es muy válido, y 

que ya lo habíamos discutido en las sesiones ordinarias 

cuando fue el ingeniero Juan Pablo, si hacemos un 

comparativo del área metropolitana de las direcciones 

de tránsito, Floridablanca, Bucaramanga y girón, 

Bucaramanga es la dirección que hoy por hoy menos 

matrículas tiene, hay que diseñar una estrategia porque 

nosotros estamos compitiendo contra un particular 

contra un privado en girón, acordémonos que la 

dirección de tránsito de girón se concesiono y esto en 

manos de un particular de muchos años, entonces ellos 

convirtieron la dirección de tránsito en un negocio y 

por eso hacer ofertas, por eso hacen mercadeo para que 

la gente de matriculé haya, qué tan viable ingeniero 

nosotros también podemos trazar estrategias para 

diseñar mercadeo, para diseñar ofertas, para que la 

gente se quede en Bucaramanga, para que la gente se 

matriculé Bucaramanga y para que la gente sienta que la 

dirección de tránsito a la cual pertenecen en 

Bucaramanga y no hicieron y no es florida, porque mucha 

gente vive en Bucaramanga pero tiene su carro 

matriculado en girón o en Floridablanca, entonces hay 

una demanda Presidente y ojalá no os hablará de eso 

haberes sí no es necesario esperar a la segunda 

instancia del tribunal porque tengo entendido que ya se 

falló en primera instancia a favor, y no es necesario y 

ya se ha dicho en otras oportunidades desde el punto de 

vista el consejo de estado que los comités de 

conciliación pueden analizar la viabilidad de ir o no 

ir a la segunda instancia y de esa forma ser más eficaz 

en la prestación de los servicios, entonces hay una 

demanda del porte del pago porte anual de placa en 

donde ya se ganó en primera instancia tengo entendido y 

está a la espera de la sentencia de segunda instancia 

del tribunal administrativo de Santander, porque no 

revisamos y le leo este comentario, que me lo escriben 

en redes y dale al director de tránsito que sustenta el 

pago del porte anual de placas y que no espere a que 

salga la sentencia en segunda instancia del tribunal 

administrativo Santander, será un buen gesto con esta 

carga impositiva que no tiene fundamento legal, he 
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estado revisando sobre eso y precisamente pues el 

juzgado de primera instancia Presidente dio favor 

habilidad a la demanda, entonces miremos como no 

esperamos a que la jurisdicción contenciosa se nos 

vuelva impositiva sino que nosotros demos un paso 

adelante la dirección de tránsito tiene que 

modernizarse, Bucaramanga y usted que es ingeniero y 

que hoy dirige la movilidad de la ciudad, y Marina lo 

ha dicho que los ingenieros son muy probos, entonces 

Presidente nos muéstrenos esa capacidad de ingeniería 

suya y rediseñe la dirección de tránsito y de paso la 

movilidad de Bucaramanga, haga mercadeo, haga ofertas, 

atraiga al cliente, porque el estado también vende 

servicios, porque hoy la dirección de tránsito 

representa al estado y el estado ofreciendo servicio, 

era la misma pregunta Presidente que yo le formulaba en 

una época al director anterior de la Ema, que ofertas 

hacen ellos para competir con proactiva creo que se 

llaman las otras empresas de aseo y es lo mismo que le 

formuló hecho hoy al director de tránsito, ingeniero 

usted que ofertas a hace para competir contra 

Floridablanca y girón, tras hemos líneas estratégicas 

de mercadeo, de ofertas buenos está matrícula aquí no 

le cobramos el primer año algo no se miremos a ver que 

se oferta, pero a traigamos clientes porque sí se 

atraen clientes la dirección de tránsito a tener plata, 

una posibilidad sería por ejemplo quitar ese derecho de 

placa anual, hay la gente va a entender que la 

dirección de tránsito también quiere al ciudadano y que 

quiere clientes, también puede entrar a generar una 

conectividad entre ciudadano e institución y podemos 

tener plata Presidente y esa plata será destinada a 

mejorar la movilidad de nuestra ciudad y más con 13000 

millones que se invirtieron en una ciclo rutas mal 

diseñadas improvisadas y mal diseñadas que lo único que 

están haciendo hoy es frenar la movilidad en la ciudad, 

hoy tenemos una ciclo rutas improvisadas cortadas en un 

lado si y en un lado no hiciste hace un balance 

General, no estoy en contra de la ciclo ruta apoyó la 

ciclo ruta, hay que volver ecológicos y sobre todo con 

esa imagen que puso el concejal Carlos Felipe del 

calentamiento, hay que volvernos ecológicos pero 

también hay que hacer las cosas técnicas, 13000 

millones invertidos y a hoy usted mira la efectividad 

al ciclo ruta y es cero, hay que mirar cómo diseñamos 

otra estrategia, y no le invierta más plata a la que 

anda haciendo ciclo ruta mientras no se diseña un plan 

estratégico de efectividad, y miremos como se recauda 

más dinero, Presidente gracias, agradecerle al 

ingeniero Juan Pablo porque ha estado también atento en 
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estos momentos de crisis, nos ha atendido el teléfono 

ha estado pendiente, y eso muestra también la 

generosidad y la conexión con la institución el respeto 

está en al menos contestar el teléfono, cosa que otros 

funcionarios de la alcaldía lo hacen[1:10:47], quiero 

también abonárselo porque las buenas también hay que 

aplaudirlas y aquí en el concejo estamos preparados 

para para hacer control pero también felicitar y 

exaltada a los buenos funcionarios, ingeniero póngale 

el ojo a eso al mercadeo. 

 

PRESIDENTE: listo tiene la palabra el honorable 

concejal Fabián Oviedo. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

gracias Presidente un saludo especial a usted, a la 

mesa directiva, a los compañeros concejales, al Dr. 

Juan Pablo Ruiz, bueno primero felicitar por el 

compromiso que todos los concejales han tenido en estas 

sesiones virtuales que son muy importantes para 

Bucaramanga, felicitar al ponente por esa disciplina 

Dr. Christian reyes por analizar muy bien este proyecto 

que es beneficioso para la comunidad, lamentablemente 

por un mal momento en que estamos pasando ahorita yo 

creo que va a tener una dificultad de enorme Dr. Juan 

Pablo usted en cuanto al recaudo porque por más 

incentivos que existan y beneficios para la comunidad 

hoy la gente está enfocada en otros temas como su 

alimentación y poder estar en cuarentena absoluta, eso 

lo debemos entender y este proyecto va a tener una 

dificultad enorme que se verá reflejada por no poder 

ampliar los plazos ya que la ley no lo permite ni poder 

digerir los pagos a las cuotas, entonces a pesar de ser 

un proyecto muy importante si va a tener esa dificultad 

porque ahorita todos nosotros estamos pensando en otras 

prioridades, pero quiero decir que los directores y los 

secretarios se deben evaluar con cifras usted Doctor 

Juan Pablo en los ingresos que tuvo en el año 2019 

fueron de 31163 millones fue uno de los ingresos más 

altos de la dirección de tránsito de Bucaramanga cerro 

el déficit de tesorería 2018, inclusive que un 

excedente de 229 millones, en la recuperación de 

cartera yo me fui a evaluar y el mejor año de 

comportamiento pues fue el año pasado llegando 99.6% 

del cumplimiento y se recaudó 7570 millones porque 

estas cifras, porque es importante saber el histórico y 

el comportamiento de cómo están haciendo con ese 

recaudo de cartera que eso son lo que genera este tipo 

de proyectos y esos problemas, yo estuve debatiendo el 

pedido pasado inclusive también anteriormente mi papá 
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estuvo en el periodo anterior antepasado en el consejo, 

debatiendo todo este tema de que se pudieran las se me 

fue la palabra cuando la carretera quedó vencida que el 

término jurídico se, prescribiera que pena la 

prescripción de los partes y directores de muchos 

momentos creo que pasaron por dos directores que no 

entendían que la prescripción Se tenía que dar para los 

beneficios, para darle beneficios a los ciudadanos y 

cosa que ya han diferente con esta administración y con 

la anterior de que tienen un pensamiento totalmente 

diferente y están enfocados en beneficiar a la 

comunidad y así también sanear la cartera de la 

dirección de tránsito que es lo más importante, de mi 

parte pues cuenta con el voto positivo para este 

importante proyecto lo anunció desde ya, quiero que los 

ciudadanos bumangueses tengan la mayor cantidad de 

beneficios y ojalá esta crisis la superemos pronto para 

que estos beneficios sean tenidos en cuenta por la 

mayor cantidad de ciudadanos y así poder sanear la 

cartera del municipio muy importante, a lo que decía 

Barajas cosa que pues está un poquito retirado del tema 

del proyecto pero es muy válido lo que decía el 

compañero porque otras direcciones ya están cogiendo 

más protagonismo nuestro, pero es que el director 

también hay que pensar en posibilidades que sean de 

Bucaramanga unas propuestas únicas, porque cuando se 

van a ser acuerdos metropolitanos, resulta que florida, 

girón y Piedecuesta y aquí también un llamado Francisco 

González nuestro miembro en el área metropolitana, para 

que esos consensos de área se generen, y si no Dr. Juan 

Pablo lamentablemente habrá que pensar en medidas donde 

el pico y placa en las placas de Bucaramanga sean más 

flexibles y las placas de girón, florida y Piedecuesta 

que son las que nunca se articulan con los esfuerzos y 

sean más rigurosos y sean más día los de pico y placa, 

eso es sencillo porque los carros de Bucaramanga son 

los que pagamos impuestos en el municipio y hay que 

pensar en alternativas como esas para lograr incentivar 

pues que los caros de Bucaramanga estén en Bucaramanga 

porque es que uno se da cuenta ahora los carros que 

están en Bucaramanga son caros de villas del rosario 

creo, gente que que vive acá que están devengando en 

esta ciudad y se van a pagar impuestos a otras ciudades 

por beneficios tributarios diferentes, entonces hay que 

pensar en todas esas alternativas, hay que ser 

conscientes nosotros debemos dar ejemplo, como 

bumangueses nosotros tenemos que comprar carros con 

placas de Bucaramanga y apuntarle a que el beneficio de 

la ciudad sea para todos, gracias Sr. Presidente. 
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PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Fabián, 

tiene la palabra el honorable concejal Javier Ayala. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. JAVIER AYALA MORENO: gracias 

Presidente, buenos días para todos los compañeros 

concejales al ingeniero Juan Pablo un saludo muy 

especial, a su equipo de trabajo, a ver primero que 

todo estoy de acuerdo con el proyecto, tendrá mi voto 

positivo también porque en beneficio para los 

bumangueses, ya escuchado que muchos compañeros hablan 

de hacer una estrategia de mercado para atraer más 

clientes llamémoslo así para que la gente matricule sus 

vehículos en Bucaramanga, yo recuerdo en el periodo 

pasado al ingeniero Miller Salas que creó una 

estrategia donde dado unos descuentos especiales o algo 

así para traer o para que se matricularon los vehículos 

o algo así para traer o para que se matricularon los 

vehículos en Bucaramanga y fue muy criticado fue muy 

cuestionado, yo si le dejó la inquietud al ingeniero 

Juan Pablo que analice muy bien ese tema la legalidad 

que tenga, como dice el compañero luchito los que 

estudiamos Mercadeos en las unidades tecnológicas 

sabemos que pues esa estrategia de mercado es la que 

atraen clientes para que en matriculen sus un 

vehículos, pero nos inquieta legales que ese tema 

porque al Dr. Miller letrado problemas en la época no 

sé si la Dr.ª Blanca ya estaba ahí en tránsito recuerde 

como el Dr. Miller creo una estrategia en unos 

descuentos o algo así y que así es sancionado en la 

época por ese tema, entonces si yo le dejó la inquietud 

a el ingeniero Juan Pablo, yo estoy de acuerdo con la 

estrategia de mercado para traer que las personas 

matriculen sus vehículos en Bucaramanga pero también 

revisen muy bien la legalidad del tema, porque yo 

recuerdo que el Dr. Miller lo hizo y tuvo problemas en 

ese momento creo que con demandas O cuestionamientos 

hasta por parte del mismo concejo de Bucaramanga, 

entonces yo les dejó la inquietud, simplemente cuenten 

con mi voto positivo para este importante proyecto, al 

ponente felicitaciones por esa ponencia tan bien al 

magistral y pues cuenten con mi voto positivo para el 

proyecto, muchas gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: mucha gracia este honorable concejal, tiene 

la palabra el honorable concejal Carlos Parra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

gracias Presidente, pues unirme también a las voces de 

felicitación a la ponencia, la rediseñe y está bien 

hecha, discutimos algunos puntos antes y pues lo que 
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pedía Robín lo revisamos y creo que hay es importante 

dejar en claro que no es falta de intención de generar 

más generosos incentivos pero los límites legales son 

muy claros y pues nos dejan con una barrera muy 

estricta, quisiera preguntarle algo al secretario el 

año pasado en mayo se hizo el mismo proyecto y con una 

menta de recuperación de cartera quisiera preguntarle 

cómo le fue a ese proyecto era alcanzar la meta, era 

exactamente el mismo proyecto, porque, porque creo que 

es muy importante que esto esté acompañado de una 

estrategia comunicativa robusta en la medida que el 

ciudadano beneficiario pueda saber no de una manera 

abstracta sino de una manera directa que tiene un 

beneficio, bien sea con un calcetar que ustedes puedan 

disponer para que llamen a cada persona que tiene un 

beneficio y decirle usted tiene una reducción de tanto 

porcentaje o un correo generalizado que puedan mandar o 

por un venza el texto como se envió  ayer, pero 

mi impresión es que digamos que todos los años como lo 

decía Marina, acudimos a esta estrategia como 

estrategia regular para poder Recaudar, No va a Ser 

efectivo en la medida en que se utilice Pero si se 

utiliza Digamos de manera recurrente Creo que con el 

tiempo va perder su efectividad porque ya la gente sabe 

que espera un tiempo y le perdonan sus intereses, 

entonces quisiera preguntarle secretario cuanto fue el 

porcentaje de éxito del anterior proyecto el de mayo el 

de 2019 y cuáles estrategias comunicativas acompañan 

este proyecto para ver si es posible cruzar la base de 

datos de deudores y que les llegue de manera no 

abstracta, si no directa un mensaje en cuanto recibiría 

de reducción cada persona para que así incentivemos el 

pago entonces pues esos dos puntos quisiera preguntarle 

el secretario. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal, tienen la 

palabra el roble concejal Jaime Andrés Beltrán. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: 

gracias Presidente un saludo para usted, para los 

concejales, me uno a las palabras frente a una ponencia 

clara bien hecha pues nos permite a todos tener la 

claridad ala ahora de entrar al debate, soy consciente 

de la necesidad que tiene el director Juan Pablo de 

aprobar este proyecto en aras de darle un oxígeno y 

darle un funcionamiento efectivo a la institución de 

tránsito en Bucaramanga lamentablemente no llegan un 

buen momento, pero la necesidad está y se requiere, 

estuvimos haciendo un análisis de cuantos caros y motos 

hay hoy en tránsito y la cifras cada mes cada año se 
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superan de una manera exorbitante y eso nos permite 

entender en el caso de las motos la gente prefiere 

dejar la guardada allá o perder la allá que pagar la 

multa, este tipo de estrategias como todos lo ha 

manifestado son estrategias propicias y apropiadas en 

este momento en función de salvaguardar y darle un 

nivel de beneficio a la comunidad, lo que me uniría es 

a la voz de que extendamos al menos hasta final de año, 

para que en la medida en que la gente vaya encontrando 

una recuperación en su economía pueda acceder a este 

beneficio y tránsito de Bucaramanga pueda de una u otra 

manera apalancarse como lo tenía proyectado bajo este 

proyecto, este proyecto fue diseñado en un escenario 

distinto en un momento distinto bajo un contexto 

distinto hoy estamos discutiendo en una realidad 

totalmente diferente y esto nos obliga no a pararlo o 

sea dentro del mismo articulado ponente poder crear una 

proposición donde le demos una ampliación si la 

administración lo permite, porque debe ir con el aval 

de la administración en torno a que este proyecto al 

menos pueda durar el resto del año[intervención 

técnica], a lo me escuchan ahora sí, y finalizó con lo 

siguiente, la clave está en que sigue del mismo 

proyecto puede quedar planteado que vayamos hasta final 

de año la gente puede programar en la medida de su 

recuperación poder hacer este pago, y segundo es muy 

importante director el establecer una protección para 

los próximos tres años en aras de que el instituto de 

tránsito de Bucaramanga pueda realmente tener un 

apalancamiento económico con estrategias osadas o en 

ocasiones atrevidas, y esas estrategias atrevidas en 

ocasiones generarán más créditos que pérdidas, es decir 

en una quincena hoy vamos descuento a todos de los que 

le pusieron un parte de ayer de un tanto por siento 

pero sólo dos dura quince días, hasta el mismo hecho de 

dar unos beneficios para la gente que matriculó en 

Bucaramanga y demás porque todos los demás municipios 

están dando diferentes beneficios y se están llevando 

la gente Bucaramanga, y si lo que estamos buscando es 

generar ingresos pues ésta es una estrategia 

lamentablemente nos cogen en un momento crítico, pero 

deberíamos trazar otra serie de estrategias y créame 

que el consejo estaría dispuesto a apoyar le y 

acompañarlo porque sabemos la necesidad que tiene 

tránsito para equiparse y tanto como para tener un 

personal apto que pueda llevar adelante la labor, 

Presidente gracias me uno a la aprobación de este 

proyecto e importante mirar si dentro las proposiciones 

se puede establecer el alargue hasta el fin de año, 

muchas gracias.  
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PRESIDENTE: gracias a este honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal Luisa Ballesteros. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: bueno pues le doy con dignidad a las 

palabras de mi compañero Jaime, sé que este proyecto 

fue elaborado en un escenario completamente diferente, 

y hoy a mí me embarga una gran pregunta y es o quisiera 

insistir sobre el tema de las fuentes de ingresos que 

va a tener realmente en estos momentos la dirección de 

tránsito, podrá sobrevivir la dirección de tránsito con 

las nuevas condiciones de movilidad de personas de 

acciones que se han tomado en esta organización, 

teniendo en cuenta la merma de recursos pues no podemos 

hablar del mismo recaudó por matriculas, por permisos 

de placas, por los mimos comparendos sé que este 

proyecto es muy importante y obviamente mi voto va a 

hacer también positivo como fue en la comisión, pero 

ahora a mí me queda una inquietud es realmente hasta 

cuándo o cual va a hacer el plan de acción para la 

afectación que va a tener la dirección de tránsito y 

además si el flujo que tenemos hoy cuánto tiempo nos 

garantizaría el funcionamiento de la dirección de 

tránsito, porque siendo muy positivos y muy optimistas 

sé que el recaudo con este proyecto del 70% de 

descuento de los intereses no va hacer el mismo que se 

tenía proyectado hace unos meses atrás, entonces mi 

pregunta va direccionada a cómo van a ser o cual 

estrategia ingeniero Juan Pablo qué estrategia se tiene 

para que el funcionamiento de la dirección de tránsito 

no se vea afectada y cuál va a ser el plan de acción 

para esta misma una organización, muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Luisa, tiene la 

palabra honorable concejal Luis Ávila. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO: 

bueno muy buenos días gracias Presidente, muy buenos 

días para todos para todos los honorables concejales, 

para el ingeniero Juan Pablo, a todas las personas que 

nos están siguiendo por las redes sociales y bueno pues 

aplaudió también este proyecto, este proyecto es un 

proyecto importante para la ciudad porque como lo 

mencionaban algunos concejales anteriormente recoger 

cartera es algo difícil es algo complejo y aquí hay una 

oportunidad para poder recuperar esta cartera que ya la 

veíamos pérdida en algún momento y que va ayudar tanto 

a la dirección de tránsito como también sanear la parte 

de esas deudas de los usuarios, es una gran oportunidad 

también para que con estos recursos y todo se pueda se 
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pueda mitigar ciertas circunstancias o ciertas 

situaciones que se presentan a nivel y todo que eso la 

intención es el uso que se está buscando en estos 

momentos con este proyecto, si como decía mi compañero 

Javier pues es importante el mercadeo el marketing pero 

mientras pues usted ingeniero Juan Pablo que es el que 

tiene la experiencia y el conocimiento ver la 

viabilidad puesto que así es como se puede llegar a 

incentivar a que la ciudadanía aproveche estas 

oportunidades, podemos utilizar estrategias ahorita 

importantes como lo son las redes sociales y viendo 

pues nosotros en este proceso de pandemia que estamos 

en estos momentos viviendo desafortunadamente pues que 

el medio virtual y el medio de las comunicaciones de 

las redes sociales es la clave para llegar a las 

comunidades, entonces y hacer una buena difusión sobre 

este tema, y que de pronto como yo lo hice 

anteriormente una pregunta cuando participé en la 

comisión que tuve la oportunidad de que se iba por 

plazos por tiempo uno podía tener ciertos beneficios de 

pronto mayores que otros, pero la explicación fue muy 

clara de que una persona que calle después de que se 

haga el proyecto positivo y que se monte va a ser el 

mismo descuento pagándolo a esta fecha o pagándolo al 

31 octubre, entonces es una muy buena oportunidad para 

darle a conocer es toda la comunidad y aprovechar estas 

situaciones de beneficios que podemos para reducir 

cartera, muchas gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal 

Leonardo Mancilla.  

  

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: muchas 

gracias Presidente, bueno al igual que todos yo me uno 

a ponencia positiva al voto positivo, pero voy a darle 

una recomendación debido a esta pandemia como lo decía 

el concejal Fabián la gente tiene otras prioridades y 

yo creo que ya lo que debemos empezar es a estudiar a 

preparar otro proyecto, para que el siguiente año a 

principio de año este presentándose y así lo 

Bumangueses y las personas que tienen estas multas que 

estas deudas pues vuelvan a incentivarse para pagar y 

Dr. Juan Pablo yo sí le quiero hacer una pregunta en 

estos días con el tema de que teníamos el pico y placa 

ambiental mucha gente desconocido, cuando salió creyó 

que el pico y placa normal había desaparecido, salieron 

algunos de estos días están en pico y placas sus carros 

se los retuvieron y hoy pues no han podido ir a retirar 

su carro porque la dirección de tránsito está cerrada, 

me gustaría que sumarse nos explicara cómo va a ser la 
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en la metodologías si se les va a cobrar parqueadero 

porque pues por a momento ellos más de uno ha querido 

ir a pagar pero no puede porque está la dirección de 

tránsito, entonces me gustaría que nos explicara cómo 

van a ser estas personas para poder ir a retirar su 

vehículo debido a que se los han quitado, muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Leonardo, tiene 

la palabra el Presidente de la comisión de hacienda 

honorable concejal chumi Castañeda.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: muchas gracias Presidente, muy buenos días, 

quiero saludar de una manera muy especial a todos los 

integrantes de las diferentes bancadas que forman parte 

de la corporación, saludar a los representantes de la 

dirección de tránsito de Bucaramanga la Dr. Blanca 

Cecilia Prada la subdirectora financiera y al Dr. Juan 

Pablo Ruiz director de tránsito de la ciudad, 

reconocimiento desde la presidencia la comisión de 

hacienda al honorable concejal Christian Reyes por su 

muy pero muy importante ponencia, presentada no sólo a 

consideración de la comisión sino también Del honorable 

consejo municipal en plenaria, yo creo que este tipo de 

trabajo que estamos haciendo pues contra honra la 

responsabilidad de la corporación y es importante 

destacarlo a través de esta plenaria que está haciendo 

trasmitida para toda la ciudad, decidir pues qué vamos 

a confiar primero que todo tendidos que esto cambie 

porque la verdad es que en estos momentos que estamos 

pasando hoy en Colombia y el mundo son supremamente 

difíciles, yo creo que va a ser muy pero muy complicado 

lograr que quienes estén con multas o sanciones o 

atrasados en deudas con tránsito se pongan al día 

especialmente en este momento lo que quiere decir que 

esos más de 8000 millones que se proyectan recaudar en 

esta cartera para esta evidencia 2020 pues Dios quiera 

que la podamos alcanzar, pero si va a ser muy pero muy 

complicado así desde que quería hacer esa reflexión, 

decirle al director de tránsito que hemos venido dentro 

de nuestra posibilidad de control político revisando 

las a actuaciones de la dirección de todo su equipo y 

la verdad tenemos que reconocerlo que las cosas están 

haciendo bien, yo creo que hoy tenemos un gran equipo 

de funcionarios en tránsito de Bucaramanga que nos da 

una garantía a los concejales y a la ciudad de tener 

una dirección de tránsito bien administrada, eso sí 

haciendo énfasis en lo que mis antecesores dijeron y es 

tratar de competir de una manera más fuerte contra esas 
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direcciones de tránsito privadas que hay en el área 

metropolitana que se han quedado con muchos de los 

usuarios que deben tener hoy el tránsito de Bucaramanga 

que es el tránsito oficial de la capital del 

departamento de Santander la ciudad de Bucaramanga, 

hacer un llamado desde esta plenaria al alcalde Juan 

Carlos cárdenas para que reinventemos una serie 

acciones que puedan contribuir en el fortalecimiento de 

esta institución que es como lo decía el ponente una 

institución icono de los Bumangueses y una de las 

entidades más representativas de la ciudad, quería 

preguntarle al director como opera aprobado hoy el 

proyecto de acuerdo en plenaria sancionado por el 

alcalde, como tramitan ustedes frente al sistema 

integrado de información de multas e infracciones el 

simit yo me imagino que deberán usted director entregar 

esta información al simit, porque normalmente lo que 

hacen los infractores es consultar a través de internet 

a través de este sistema y entonces cómo sería ese 

procedimiento a partir de la sanción del alcalde 

Bucaramanga, por lo demás Presidente agradecerle a 

usted a la plenaria, el voto positivo por supuesto para 

que este proyecto avance, y reiteró finalmente pedirle 

a Dios todopoderoso que ojalá esto realmente se 

solucione pronto porque la verdad no son muy buena las 

noticias que recibimos en el mundo, en el país, que 

esta situación se pueda solucionar muy pronto, así 

desde que nos queda es pedirle al todopoderoso que es 

quien nos puede ayudar para que esta situación 

realmente se acabe la crisis que tenemos hoy en el 

mundo realmente cese y bueno estamos en manos de él 

para que efectivamente podamos lograr los objetivos de 

todas estas aprobaciones que venimos dando desde la 

comisión primera, y desde el concejo de Bucaramanga 

para bien de nuestra ciudad, un abrazo Presidente y 

compañeros muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal chumi, algún 

otro concejal va a intervenir para darle en la última 

palabra al Concejal Christian que es el ponente, 

concejal Tito Rangel que no ha hecho el uso de la 

palabra y luego Fabián Oviedo, no primero tu que 

Fabián. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: a primero yo listo, no, era para por favor 

volverle a mí sí me gustaría pedirle el favor al 

director Juan Pablo que me respondiera la pregunta con 

respecto a los tres principales capítulos de ingresos 

que es la facturación, matrículas y multas ya que a mí 
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sí me embarga una preocupación sobre el funcionamiento 

a futuro de la dirección de tránsito, solamente 

quisiera saber o que no se exponga en breve el plan de 

acción que se tiene para esto, y también saber la 

proyección que tiene el flujo en estos momentos para el 

funcionamiento de la dirección de tránsito, cuánto 

tiempo tiene proyectado de funcionamiento con los 

ingresos hasta el día de hoy. 

 

PRESIDENTE: listo honorable concejal Luisa, entonces al 

final vamos a darle el uso de la palabra al director 

Juan Pablo Ruiz, entonces va honorable concejal Tito, 

honorable concejal Fabián y Carlos Barajas. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:  

Gracias Presidente, muy buenos días para todos y 

saludar de una manera especial una vez más al ingeniero 

Juan Pablo también vi por aquí a la otra Blanca 

Cecilia, bueno fortalecer un par de cosas que comisión 

estuvimos dialogando en el primer debate que 

comprendiendo esto lo hablamos de comisión, entendiendo 

la situación del país, entendiendo la situación de la 

ciudad, pues sabemos que en esta medida de alguna 

manera financieramente para los que tienen la deuda no 

es viable pero recordemos a la ciudadanía, el ponente 

Christian habló acerca la fecha límite es que no es 

para un mes si no que se va a postergar durante varios 

meses para que cuando la gente empiece a organizarse 

pueda cumplir con este compromiso y con la facilidad de 

los intereses con este descuento, pero quería decir que 

en comisión le pedimos al director Juan Pablo y a la 

Doctora Blanca le pedimos que hoy pudiéramos exponer a 

la plenaria hacia los ciudadanos como se va a segregar 

el gasto de este presupuesto y así poder entender un 

poco más los espacios en que se necesita la inversión y 

cómo se va a ser la inversión, creo que esto aclararía 

mucho a la ciudadanía el porqué de un proyecto y porque 

la importancia de un proyecto como éstos para una 

institución que sirve a la comunidad, Presidente 

gracias sólo recordar eso que se habló en comisión, 

muchas gracias un abrazo para cada uno de ustedes. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Tito, tiene la 

palabra honorable concejal Fabián Oviedo. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

gracias Presidente, no pues yo aquí revisando junto con 

unos abogados pues me dicen que le pida al director de 

tránsito al Dr. Juan Pablo Ruiz, contemplar la idea de 

si poder ampliar este plazo basados en el decreto ley 
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461 pues que eso desde autonomía territorial, no sé si 

de pronto tenga que guste de reunirse con el alcalde o 

con la secretaría de hacienda para que en medio de esta 

pandemia realmente le demos una solución que le pueda 

llegar a los ciudadanos, es que ahorita vuelvo repito 

Dr. Juan Pablo muy difícilmente formas comunicación así 

usted le pagó que era ese Facebook muchísimo dinero y 

todo mundo se entere nadie está pensando en pagar y 

ponerse al día con tránsito, créame que será entre las 

últimas obligaciones de las personas hoy frente a esta 

crisis, de pronto y la crisis la gente corre a cogerse 

al beneficio pero es que es netamente imposible ahora 

que los ciudadanos estén pensando en cómo ponerse al 

día en sus multas de tránsito, entonces yo sí pienso 

que vale la pena estudiar la posibilidad de ampliar el 

plazo, también invitó a mi compañero de bancada al 

ponente que revisemos este tema no sé si da para que 

aplacemos la discusión y la retomemos mañana para que 

puedan con los jurídicos poder evaluar muy bien el tema 

con el fin de darle una alternativa a los Bumangueses 

de mayor tiempo y podamos nosotros estructurar una 

solución mejor, entonces es en virtud al decreto 461 

pues eso es de autonomía territorial también, y yo 

pienso que están todas las justificaciones dadas, 

entonces acá dice circular de la consejera de regiones 

en el primer artículo del decreto 461, le dieron 

facultades a los gobernadores y alcaldes para que las 

rentas de destinación específica pudiera utilizarse 

para la emergencia, rentas a que se refiere renta se 

refiere a la estampilla eso es para, bueno pues 

básicamente eso es lo de la autonomía territorial para 

no leer acá ni extenderme porque varios ya conocemos 

las razones de estos decretos ley y que estamos con 

facultades para las pandemias, y eso se puede hacer yo 

tengo aquí un concepto de mis jurídicos que realmente 

no es inviable lograrlo y que el plazo es de un sistema 

de recaudó más no de un elemento tributario.(Presidente  

sobre temas si puedo usar la palabra una vez). 

 

PRESIDENTE: va, porque el honorable concejal Antonio 

que no ha hecho el uso de la palabra y Barajas y luego 

si Carlos Parra.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA 

CANSINO: gracias Presidente, saludo para todos mis 

compañeros, y me uno a la solicitud que acaba de hacer 

mi compañero Fabián Oviedo, pues la tenía aquí apuntada 

a ver si de pronto con el concejal Christian reyes que 

es el ponente, puedan revisar con el director de 

tránsito con el ingeniero Juan Pablo a través del 
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ministerio no sé del alto gobierno, que se puedan 

extender estos plazos porque a corto plazo yo veo que 

la gente no tiene pensado, cabeza no tiene como ponerse 

al día con este muy buen proyecto, que está ofreciendo 

la dirección de tránsito y la aprobación que va a tener 

por el consejo de Bucaramanga, decirle al preguntarle 

al Dr. Juan Pablo que pues la competencia más fuerte 

que tiene la dirección de tránsito Bucaramanga ha sido, 

la dirección de tránsito de girón, todos conocemos las 

nuevas tecnologías el buen servicio que presta la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, entonces mi 

llamado es de tránsito de girón entonces es para que a 

través de su administración podamos colocar una 

dirección de tránsito de Bucaramanga, competitiva, 

modernizada, y preguntarle por qué me están preguntando 

aquí por Whassatp, los transportadores informales me 

dicen que cuando les inmovilizan las motos y los carros 

a ellos el comparendo por tema la infracción por tema 

de parqueadero es el doble y el triple, entonces 

quisiera que por favor nos aclarará eso sí es cierto 

estas denuncias que están haciendo, gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal Antonio, concejal Carlos 

Barajas, Carlos Parra y el ponente Christian reyes para 

dejar hablará el director de tránsito tiene que 

responder preguntas. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

algo muy sencillo, me gusta la propuesta del concejal 

Fabián de que revisemos y con el decreto 461 puede 

extender el plazo, pero igual sea con ese Decreto o no, 

el proyecto encuentro la favorabilidad de los 19 en 

aprobar este descuento de impuestos perdón de intereses 

moratorios es una recomendación Presidente, a los 

diecinueve que revisemos si la esposa, el Hermano, el 

papá, la mamá etc. Tienen comparendo de tránsito, 

porque sí tienen comparendos pendientes y no han pagado 

hay un conflicto de intereses, entonces quien tenga 

comparendos pendientes por pagar revisen el grado de 

consanguinidad, revisen todo ese tema, tendrá que 

declararse impedido o que paguen los comparendos, ya 

pues hoy no se podría entonces si la votación se hace 

hoy, preguntarle por whatsapp a sus familiares que sí 

tiene comparendos deben declarasen impedidos porque 

había un conflicto de intereses, porque estaría yo 

votando un proyecto para favorecer un descuento un 

comparendo de mi esposa por ejemplo de mi Sra. Madre, 

entonces creo que habría un conflicto de intereses es 

una recomendación General Presidente, ha sucedido y se 

han iniciado acciones contenciosas por esas clases de 
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descuentos en predial o en infracción de tránsito, que 

puede generar un conflicto de intereses por lo demás le 

solicitaría a la jurídica que revise la viabilidad del 

comentario que hizo el concejal Fabián Oviedo y si es 

válido Presidente entonces que aplacemos la votación 

para mañana, con eso si algún concejal tienen un parte 

pendiente que lo pague antes de la votación, gracias 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: concejal Carlos Parra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

gracias Presidente, precisamente mi compañero toca el 

tema que me parece importante referirme, yo hice la 

revisión jurídica con mi abogado, para verificar si    

encausaba si estaban la causa del conflicto de interés 

directo, y esto es un asunto que beneficia a todos los 

ciudadanos por igual si algún familiar e, primer, 

segundo, tercer grado de consanguinidad tiene una multa 

y recibe este beneficio lo recibe en igualdad de 

condiciones como cualquier otro ciudadano, eso en el 

reglamento en la jurisprudencia hace que no configure 

un conflicto de interés, porque en el momento entonces 

donde por ejemplo si fuera hasta el tercer grado de 

consanguinidad es probable que todos los que estén aquí 

y no lo sepan tengan un familiar con una multa, incluso 

sin saberlo uno digamos el marco de familiares es 

amplio, entonces nosotros hicimos la revisión con mi 

abogado, yo no tengo muchas pero digamos que hicimos la 

revisión por estar tranquilo y no se configura un 

conflicto de interés, pero igual pues como en todos los 

temas creo que vale la pena el concepto de la jurídica 

para tener claridad con estos dos temas y con la duda 

que pone Fabián sobre la mesa entiendo el propósito de 

consultar a jurídica. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal Carlos Parra, entonces hay 

ya tenemos dos dudas, ya la pública lo va a solucionar 

pero yo quiero escuchar antes de que hable la jurídica 

y ya procedamos a ver si sometemos a votación entonces 

el aplazamiento quiero escuchar,(hay una proposición 

que hizo el concejal Fabián Oviedo yo pienso que hay 

que someterla a consideración) claro concejal sólo que 

el ponente de este proyecto el cual fue muy juicioso y 

lo hizo me pidió el uso de la palabra y me parece 

correcto que él hable igual el director de tránsito y 

procedemos a votar la proposición del concejal Oviedo. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

gracias Presidente, a mí no me gustaría que se 
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extendiera el plazo me encantaría, yo creo que eso 

sería lo ideal y eso lo buscamos todo Sr. Presidente 

viendo que pues la conducta humana si bien es cierto la 

dirección de tránsito no es la entidad de que mayor 

tenga índices de favoralidad o afectación por los 

ciudadanos, si quiero también decir que es que la 

conducta humana siempre tiene que ser reglada y 

reglamentada y por eso está el código nacional de 

tránsito, el cual pues establece unas acciones o 

sanciones y unos procedimientos y uno protocolos para 

el comportamiento humano en el tema de movilidad porque 

imaginémonos nosotros una ciudad donde nadie respete 

las señales de tránsito y una de las esencias y de los 

objetivos de la misión visiónal que tiene esta entidad 

es preservar la vida humana, precisamente por eso se 

deben imponer una sanción este históricamente pues la 

dirección de tránsito tiene estas sanciones, es muy 

pertinente el tema también de mirar los auxilios o 

presupuestos económicos para los ciudadanos, pero 

siendo también muy consecuentes con la normatividad 

vigente, si bien es cierto el decreto 461 que 

mencionaba el concejal Fabián Oviedo habla es de 

tributos y los tributos cuáles son, es más les voy a 

decir hay jurisprudencias sobre lo que significa o que 

representa el recaudo pues dinero que se recauda por 

las acciones de tránsito, dice la corte constitucional 

a través de la sentencia C-134 del 2009 magistrado 

ponente Mauricio González Cuervo dispone, dice la multa 

en cambio no participa a los elementos de un tributo en 

lo relativo a su naturaleza, el artículo 27 del decreto 

111 del 96, dice normas orgánicas de presupuesto, 

prescribe que se trata de un ingreso no tributario, así 

lo ha contemplado también la jurisprudencia de la corte 

que las multas son sanciones pecuniarias que derivan 

del poder punitivo del estado por lo cual se distinguen 

nítidamente de las contribuciones fiscales y 

parafiscales el decreto lo que nos está manifestando es 

que los alcaldes y los gobernadores el 461 podrán tener 

extensiones para temas tributarios, aquí no estamos 

hablando las multas de tránsito no son tema tributario 

la ley 2010 establece y es muy taxativa yo sé que en 

ese momento no estaba cuando el espíritu de la norma no 

iba enfocado no tenía en cuenta la problemática que 

existe hoy en día social y no se contemplaba que íbamos 

a tener esta recesión económica, por lo tanto si veo 

pues que no atender el efecto que buscaba Sr. Alcalde y 

la dirección de tránsito entonces pues podríamos decir 

como ustedes lo han manifestado si ampliamos, pero 

tenemos que ser muy cuidadosos nosotros no podemos 

legislar y nosotros no podemos hay una línea muy finita 
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entre la decisión que podemos tomar de aplazarlo porque 

estaríamos nosotros como concejo de la ciudad es más 

entonces esa facultad en el decreto 461 se la quita a 

los concejos y a las asambleas, dice no necesitarán si 

quieren esperen en un momento y buscó el decreto 461 

porque dice que no necesitará los alcaldes y los 

gobernadores de las asambleas y los consejos para tomar 

estas decisiones de manera tributaria, pero hay hablan 

de un tributo de un impuesto más estas multas no son 

tributos no son impuestos de conformidad como les acabo 

de manifestar, entonces si me uno a las peticiones de 

mis compañeros respecto a que necesitamos una dirección 

de tránsito sr. Director y todo su equipo de trabajo yo 

sé que siguen haciendo esfuerzos importantes lo avaló 

lo aplaudo usted cuenta con un equipo técnico que hay 

que fortalecer lo al día a día porque la necesidad que 

tiene lo Bumangueses de una mejor movilidad hace parte 

de mejorar la calidad de vida, hay que buscar un 

mecanismo alternativo de movilidad si bien es cierto, 

pero no mecanismos que estén mal estructurados, yo 

también consideró como decía el concejal baraja sobre 

el tema ciclo rutas, hay que mirar cómo se estructuran 

la ciclo rutas pero que respondan a las necesidades 

reales de los Bumangueses que no torpee lo que es la 

circulación y que muchas veces como también el 

urbanismo táctico se puede ver reflejado un peligro 

para los mismos actores viales como estos bloques, como 

éstos materos que hay en algunas boca calles o curvas 

de la ciudad que pueden representar un peligro entonces 

la inversión de estos recursos si tiene que ir muy 

enfocado, tener mucho cuidado con el tema que es los 

derechos deporte de placa siempre son 6000 millones de 

pesos que ante el posible fallo porque en otros 

municipios ya ha pasado, de que este derecho deporte de 

placa se ha caído pues va a tener que perder usted 

dentro de su puesto 6000 millones de pesos que 

anualmente e históricamente se venían percibiendo, esto 

puede llevar hasta la quiebra de la entidad, entonces 

fortalecer tecnológicamente la entidad, me someto pues 

a las mayorías y siquiera revisar más a profundidad 

para mi concepto no podríamos legislar nosotros, me 

escuchan(sí, sí) a ok pensé diré di esa exposición y me 

quedé solo, entonces no podríamos estar legislando 

porque lo que habla el 461 es de tributo, de impuestos, 

y las multas de tránsito no son tributo, no son 

impuestos y es más no le da el 461 la facultad a los 

alcaldes para que ellos puedan hacer todo esto, qué más 

quisiera yo que pudiéramos nosotros hacer un descuento 

hasta el 50% pero es que la ley 769 del 2002 modificada 

por la 1383 del código nacional de tránsito dicen que 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 38 

de 57 

 

  
los comparendos una vez realizado, que si el 

comparendos la notificación al presunto infractor, en 

que sanciona no es el alférez el que sanciona es el 

inspector de tránsito eso es una orden de comparecencia 

ante un inspector para que este vaya y rinda sus 

descargos, hiciste Lolo rinde pues será sancionado por 

su ausencia, pero si te va y se presenta y a hace un 

curso educativo tendrá cinco días hábiles para pagar 

con y sin cuenta por ciento de descuento hasta y deja 

al descuento, si usted es muy taxativa también en la 

norma dice si usted no hizo el curso no hizo el pago 

usted perdido esta posibilidad y le quedará el cien por 

ciento la sanción dice el código nacional de tránsito, 

o sea no le da facultad ni a los alcaldes, ni a los 

cotejos, ni a los directores de tránsito para que 

implemente estrategias descuento de las multas de 

tránsito es muy taxativa y muy explícito, eso lo está 

incursando actualmente hay un proyecto de ley liderado 

precisamente por la bancada liberal y cambio radical 

creo que también estamos ahí y acompañando ese proyecto 

de ley que busca descuentos de un sin cuenta por ciento 

a las multas de tránsito, yo creo que sería muy 

conveniente en las ayudas económicas que se necesita, 

pero toca es mediante el legislativo mientras el 

congreso de la república y lo sanciona el Sr. 

Presidente, mientras tanto nosotros no podríamos 

sancionarlo qué más quisiéramos nosotros como concejo 

de la ciudad darle esa buena noticia a Bucaramanga de 

esos descuentos pero hasta allá no pueden llegar 

nuestras facultades nuestra facultad llega hasta lo que 

nos permite la ley 2010, entonces ese es mi concepto 

seguimos trabajando fuertemente, agradecerle al 

Presidente de la comisión en chumy que ha estado muy 

presente con un trabajo muy importante y apoyándonos 

hay para sacar adelante estos proyectos, y a usted 

Presidente muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal, honorable 

concejal Javier Ayala. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. JAVIER AYALA MORENO: gracias 

Presidente, yo quiero referirme que hay una proposición 

hecha por el concejal Oviedo donde pide revisar 

jurídicamente pues se puede alargar el tema este 

acuerdo, no hay una claridad meridiana sobre el tema en 

este momento, yo pienso que sometamos ha aprobación del 

aplazamiento para mañana la continuidad de este 

proyecto que los jurídicos miren el tema si se puede o 

no se puede mañana definimos mañana probamos, todos los 

diecinueve estamos de acuerdo en aprobar este 
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importante proyecto, yo pienso que unas horas más que 

miremos y revisemos en beneficio de la ciudad yo pienso 

que no está mal, entonces que los jurídicos revisen la 

de la viabilidad si lo que expuso el concejal Fabián 

Oviedo es viable o no es viable y mañana nueve de la 

mañana o Presidente cuando usted lo determine, volvemos 

y nos reunimos revisamos y lo que Fabián propuso es 

viable o no es viable aprobamos o no aprobamos y 

continuamos, Presidente me parece que hay que poner 

esta proposición del concejal Oviedo a votación ya o 

será aplacemos y continuamos mañana con el estudio de 

este importante proyecto, gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal, vamos a 

dar la última palabra al concejal Leonardo Mansilla que 

la pedido desde hace rato para pasar entonces a hacer 

la votación. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: de 

nuevo buenos días, debido también a lo que decía el 

concejal Fabián le envié eso también a mis jurídicos y 

dicen que sí que lo estudiemos muy bien que nos 

permitan estudiarlo hoy en la tarde, para que haya una 

salir de dudas digámoslo así, y también me llevo muy 

preocupado lo que dijo el concejal barajas yo diría que 

aplacemos más bien para averiguar temas de comparendos 

de cada uno diez familiares para no tener problemas de 

aquí a mañana. 

 

PRESIDENTE: gracias, vicepresidente Francisco no ha 

hecho el uso de la palabra y Dr. Juan Pablo Ruiz. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALES 

GAMNOA: gracias Presidente, simplemente para decir que 

pues ya aquí el tema está bastante estudiado, el Dr. 

Juan Pablo pues ha sido muy juicioso en acompañar las 

sesiones desde la comisión de hacienda en los dos 

proyectos de tránsito y por eso agradezco de ese 

interés permanente en los temas de ciudad, ese es un 

proyecto que todos queremos apoyar pero de verdad 

quiero también resaltar el trabajo juicioso que ha 

hecho el compañero Christian como ponente, y solamente 

pedir lo que ya han dicho los compañeros yo creo que 

aquí tenemos que revisar el tema especialmente que 

propuso el compañero Parra, me preocupa no lo he de 

verdad realizado entiendo que posiblemente no hay 

ningún problema pero es mejor que el tema lo estudiemos 

en cuanto a que no tengamos problemas en conflictos de 

intereses en el caso personal pues hace rato no revisó 

la base de datos del tema de los comparendos o de algún 
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familiar, que nos dice que ya lo estudio y posiblemente 

puede que no haya ningún problema pero sí es mejor que 

el tema se estudie para bien de cada uno de los 

concejales que estamos digamos apoyando esta iniciativa 

y yo pido en favor de que lo máximo para tener bien 

consultado el tema para el día de mañana teniendo en 

cuenta que esto es un acuerdo muy importante para la 

ciudad. 

 

PRESIDENTE: honorable concejal Fabián. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

Presidente pues la idea del aplazamiento es que el 

director del Dr. Juan Pablo Ruiz junto con su jurídica 

puedan establecer una mesa de trabajo con el Sr. 

Alcalde y la secretaría de hacienda, aquí lo que se 

debe buscar simplemente es darle más tiempo al 

contribuyente hay los elementos del tributo de acuerdo 

a la corte constitucional son cinco y sin sujeto 

activo, está el sujeto pasivo, el hecho generador, la 

base gravable, la tarifa y no está el plazo porque el 

plazo solamente es un mecanismo de recaudó, esa es la 

parte que hay que evaluar para poder nosotros buscar la 

manera de acogernos al decreto-ley 461 y así poder 

pensar en ampliarle este plazo a los bumangueses, 

entonces yo si quiere ahora por medio de whatssap Dr. 

Juan Pablo le re envió acá lo que está haciendo en 

estos momentos me equipo jurídico y lo que quiero es 

buscar el beneficio pero obviamente de manera legal y 

en esa mesa quiero que éste incluido nuestro 

representante en este caso es el ponente el Dr. 

Christian reyes para que él también pueda participar y 

evalúen es la legalidad es sólo eso es buscar el 

beneficio y ampliar el plazo a los contribuyentes pues 

debido a esta crisis y para el bien suyo y también el 

recaudos de esa cartera Doctor Juan Pablo porque es que 

ahorita insisto nadie va a querer pagar, por más a si 

usted es leve el 90% de descuento, créame que 

difícilmente la gente está pensando ahorita en multas 

de tránsito, gracias Presidente, y para decirle que 

solicitó la moción de aplazamiento. 

 

PRESIDENTE: correcto honorable concejal Fabián, para 

dar la claridad qué bueno que los diecinueve concejales 

tengamos unanimidad en el tema de aprobar este 

importante proyecto pero entonces vamos a aclarar esas 

dudas que es mejor con el equipo jurídico de cada uno 

para a despejar estas dudas y hacer la correcta 

aprobación, Dr. Juan Pablo Ruiz tiene el uso de la 

palabra. 
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INTERVENCION DEL DOCTOR JUAN PABLO RUIZ DIRECTOR DE LA 

DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: bueno primero que 

todo darle muchas gracias al honorable consejo por el 

debate de este proyecto tan importante encabeza el 

ingeniero Juan Carlos cárdenas como alcalde de la 

ciudad, dependiendo esos tres principios básicos de la 

administración que salvar la vida a los ciudadanos, la 

sostenibilidad ambiental y el servicio al ciudadano, 

como lo dije en la comisión primera quiero exaltar 

antes de entrar en la próxima exposición de todas las 

dudas que tienen la labor que han venido desarrollando 

los agentes de tránsito durante estos días de 

contingencia diaria han salido las calles hacer la 

regulación de tránsito y el control de la medida 

exponiendo sus vidas, de verdad que quiero resaltar es 

el trabajo que ha hecho que están realizando los 

agentes de tránsito y la policía nacional, hemos 

realizado un trabajo mancomunado de control en 

diferentes puntos de la ciudad tratando de invitar a la 

ciudadanía a que se quede en casa y así poder salvar 

las vidas hemos venido realizando, también una campaña 

que me parece muy loable la hemos llamado la caravana 

por la vida sin cabeza de nuestro ambiente y oficial 

Jorge Abril que en un vehículo de la dirección de 

tránsito y en caravana con policía, del ejército, la 

fiscalía, los bomberos, el cuerpo técnico de 

investigación están haciendo un recorrido por la ciudad 

con los auto parlantes de los vehículos haciéndole la 

invitación a la ciudadanía para que nos quedemos en 

casa y salvaguardemos la vida entonces quería primero 

tocar estos temas, en cuanto al proyecto que está en 

discusión el tema que se planteó que sí es posible 

ampliar el plazo eso ya lo tratamos de no dio 

conferencias de tuvimos el día de ayer con el 

ministerio de transporte, con el ministerio de 

hacienda, la agencia de seguridad vial y el símit 

desafortunadamente lo que se evaluó en esa 

videoconferencia como esto emana de la ley de 

crecimiento es una ley de la república que pasó por el 

congreso, no se puede extender los plazos, se tendría 

que llevar al congreso esa solicitud de hecho el 

ministerio quedó que va hacer las consultas del caso 

para ver si es posible de que el ministerio perdón el 

congreso evalué esta situación dadas las circunstancias 

que estamos viviendo y que se pudiera ampliar el plazo, 

eso fue lo que se nos dijo ayer en esa videoconferencia 

que tuvimos, de otra parte hay que tener en cuenta que 

hacer una ley de la república el símit que es la 

plataforma que a nivel nacional digamos todo es como el 

data crédito de los comparendos Padilla registrados 
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todos los comparendos que se realicen a nivel nacional, 

si autónomamente nosotros cambiamos el parámetro pues 

ellos seguramente no lo van a cambiar porque ellos 

están basados o paramitizar en el sistema del acuerdo a 

la ley de crecimiento que es muy clara en su artículo 

126 y dice que hasta el 70%, algunos municipios ya han 

aprobado este tipo de beneficios y lo han hecho por 

fases cambiando el porcentaje, lo que nosotros quisimos 

evaluamos por la secretaría hacienda de la alcaldía es 

que el mayor beneficio es dejarlo al 70% hasta el 31 de 

octubre, y más en estas circunstancias que estamos 

viviendo entre mejor sea el beneficio como ustedes 

mismos lo han dicho, quien va a pagar una multa en 

estas circunstancias la prioridad ahoritica es la 

sostenibilidad alimentaria, entonces pues lo que 

buscamos es pues darle esa posibilidad también como 

bien lo expuso el concejal Christian como proponente al 

proyecto en que esto puede beneficiar y puede generar 

fuentes de empleo una vez que termine la crisis porque 

hay muchas personas que seguramente van a querer buscar 

trabajo en empresas de transporte y para poder trabajar 

en estas empresas de transporte le siguen a esas 

personas que tienen que estar al día, entonces eso 

puede ser una forma de que todas estas personas puedan 

buscar trabajo se beneficien de este proyecto, en 

cuanto a los otros temas que preguntaron de cómo ha 

venido disminuyendo las matrículas de vehículos en la 

dirección de tránsito, si eso problema que como todo lo 

han expuesto emana de la forma en como el organismo de 

tránsito de girón ha venido trabajando Bucaramanga hace 

seis años era líder en la matrícula de vehículos no 

solamente a nivel regional sino también tenía un puesto 

muy importante era el tercer organismo de tránsito a 

nivel nacional, el año 2018 se matricularon 4450 

vehículos en la dirección de tránsito, la más baja en 

toda la historia de la dirección de tránsito más sin 

embargo gracias a esas estrategias que implementamos 

durante el 2019 cerramos a 31 de diciembre con 5253 

vehículos matriculados es decir 803 vehículos más que 

en el 2018, y hemos venido implementando toda una serie 

labores de mercadeo para seguir estimulando e invitando 

sobre todo hemos encajado fuertemente con los 

concesionarios para que recuperen la confianza en la 

dirección de tránsito, como lo hemos hecho algún 

ejemplo para no extenderme tanto hemos flexibilizado 

nuestro horario de trabajo hoy en día la dirección de 

tránsito, hemos estado trabajando desde las siete y 

media de la mañana hasta las seis de la tarde en una 

continua ofreciéndole tanto a los ciudadanos como a los 

concesionarios la posibilidad de hacer sus trámites en 
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cualquier hora del día, y de igual forma hemos mejorado 

nuestra plataforma tecnológica y hemos mejorado los 

procesos haciéndolo más rápidos de tal forma que el 

ciudadano cuando vaya a ser su trámite se demore menos 

tiempo en la dirección de tránsito haciendo los 

trámites, hemos trabajado de la mano con los 

concesionarios para que ellos vinculen con matriculen 

más vehículos y eso es lo que hemos visto en comienzos 

de enero y febrero de este año inclusive vamos 

superando tanto el recaudo como las matrículas 

iniciales con respecto al mismo periodo del año pasado, 

desafortunadamente pues marzo con esta vicisitud de 

esta contingencia que estamos viviendo pues nos cambió 

todo el panorama y lo que vislumbramos a futuro es una 

situación bastante compleja para le dirección de 

tránsito, la concejal Luisa preguntaba que como hemos 

manejado los recursos, pues gracias a que desde el año 

pasado hemos hecho un buen manejo de los recursos y un 

eficiente de uso de esos recursos no gastando más de lo 

que se requiere y haciendo un estudio con cada uno de 

los compromisos que tenemos de hecho como bien lo 

mencionaba el concejal Fabián fíjese que el año pasado 

no solamente cerramos el déficits de tesorería del año 

2018 eran de 228 millones sino que dejamos unos 

excedentes financieros este año en el año 2019 de 229 

millones de pesos, y el ingreso de la dirección de 

tránsito fue el tope el ingreso más alto en la historia 

de dirección de tránsito 31100 millones de pesos que 

eso nunca se había logrado en la dirección de tránsito, 

en los meses de enero y febrero igualmente íbamos 

superando el ingreso comparándolo con el mismo periodo 

del año pasado entonces íbamos muy bien en todos los 

aspectos, en cuanto a lo que preguntaban la Dr.ª Marina 

concejal Marina de la recuperación de cartera, si uno 

hacer el análisis de los últimos cuatro años en el 2016 

se recuperan alrededor de 3500 millones de pesos, en el 

2017 ya subió y se recuperaron, recuperación de cartera 

del 2017 2179, en el 2018 3500, perdón me estoy 

equivocando la cifra, en el 2016 recuperación 3482 

millones, en el 2017 6553, en el 2018 6812 y en el 2019 

7570 millones de pesos, estuvo muy cerca en 2019 en 

cumplir la meta que era de 7603 millones, esto es 

debido pues a todas las estrategias que hemos hecho de 

recuperación de cartera y lo que llevamos de enero y 

febrero del 2020 íbamos cumpliendo con las proyecciones 

que teníamos, ahora pues nos toca reevaluar todo 

replantear todo porque pues con este panorama que se 

nos vienen de aquí en adelante va a ser muy difícil que 

inclusive con esta serie de beneficios podamos 

cumplidamente que nos habíamos propuesto de 8300 
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millones de pesos, tengan toda certeza de que unos 

hacer todo lo posible por cumplir con esa meta vamos a 

implementar todas las estrategias que podamos, para que 

podamos beneficiar al ciudadano y para que podamos 

cumplir con nuestro programa que ya teníamos 

implementado, pero pues la realidad es que esto no 

sabemos hasta cuándo se pueda prolongar esta situación, 

probablemente no va ir hasta el 13 de abril si no que 

muy probablemente tenga que alargarse los plazos que 

tengamos que estar en cuarentena y esto va a poner más 

difícil la situación en la medida en que se complique 

la situación económica del ciudadano, seguramente nos 

va a tocar hacer algún tipo de ajustes en cuanto a los 

proyectos de inversión, los gastos de funcionamiento 

para poder cumplir con todos los compromisos que 

tenemos este año de hecho gracias a que siempre hemos 

hecho un control muy pero muy riguroso que los ingresos 

eso nos ha permitido que por ejemplo tengamos recursos 

disponibles ya se pagó ayer la nómina del mes de marzo, 

y esperamos que con los recursos que tenemos podamos 

solventar al menos lo que es el mes de abril y mayo 

esperemos que prontamente se normalice la situación, 

que podamos volver a generar ingresos que podamos 

volver a normalizar la atención al público, el concejal 

Leonardo preguntaba qué y cómo vamos a hacer la 

devolución de los vehículos, también ya el día de ayer 

hicimos un análisis con el equipo de trabajo que 

estamos implementando un procedimientos de tal forma 

que no pongamos en riesgo ni a nuestros funcionarios ni 

al ciudadano y que se pueda acercaron a la dirección de 

tránsito a recuperar los vehículos que están 

inmovilizados, que han sido inmovilizados durante este 

periodo de contingencia cabe la pena mencionar que la 

mayoría de esos vehículos es un buen porcentaje 

obedecen a vehículos que se debe a que están 

transitando sea la revisión técnico mecánica, sin la 

licencia y sin el soat, que pues esto es lamentable que 

en medio de estas circunstancias y sabiendo la 

ciudadanía que tiene el deber y si bien es cierto la 

presidencia emano un decreto que queda eximido por 

momentáneamente o temporalmente durante esta 

contingencia, quienes en este periodo se le venza la 

revisión técnico mecánica o se venza la licencia, pero 

es durante el período de contingencia, los ciudadanos a 

los que por ejemplo se licenció la técnico mecánica en 

enero ya obedece más a un acto de irresponsabilidad del 

ciudadano de no haber cumplido con su deber de haber 

renovado la revisión técnico mecánica de ahí es donde 

se ve abocado a las sanciones que están contemplados en 

el código nacional de tránsito, que estrategia vamos a 
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hacer para entregar los vehículos ya ayer como les dije 

me reuní con el equipo y vamos a ver si entonces 

generamos entrega de vehículos pero por turno de tal 

forma que podamos turnar a la cantidad de ciudadanos 

que se acercan a la ciudad a la dirección de tránsito 

que no haya aglomeraciones de personas y que podamos 

desafortunadamente este trámite nueva opción a que se 

haga línea porque el ciudadano tiene que ir a sacar el 

vehículo por lo tanto tiene que ser presencial, 

entonces como poder hacer todo el procedimiento para 

que el ciudadano de una forma muy rápida contemplamos 

que en 20 minutos podemos atender a dos ciudadanos por 

turno y poder ir dándole salida los vehículos que están 

inmovilizados en el patio, también hemos implementado 

otra estrategia para facilitarle el recaudo y bien para 

que el ciudadano pueda verse beneficiado y es que le 

llevamos eso si tal consejo directivo no era necesario 

llevarlo al concejo municipal si no el consejo 

directivo lo podía probar ya que obedece a una tarifa 

un descuento del 90% para incentivar a todos aquellos 

ciudadanos que tienen su vehículo inmovilizado en los 

patios antes del 31 de diciembre del 2019 que se puedan 

ver beneficiados entonces por estos dos proyectos, el 

descuento de patios que es del 90% para vehículos 

inmovilizados antes del 31 de diciembre, y el descuento 

del 70% en los intereses de mora que es el proyecto que 

está en discusión eso digamos también pues pensando en 

el ciudadano, creo que con lo que les he expuesto ya le 

di respuesta a las dudas que tenían todos los honores 

concejales, y entonces pues queda ya a disposición de 

ustedes el poder aprobar este proyecto. 

 

PRESIDENTE: gracias director Juan Pablo, tenemos una 

moción concejal Carlos Barajas entonces sea muy breve. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

Presidente además de lo que considera el concejal 

Fabián yo quiero leer esto Presidente para tenerlo 

claro, es que me gustaría y quiero con mucho respeto 

solicitarle que nos permita el día de hoy para hacer 

las respectivas consultas y convocar mañana a la 

plenaria artículo 70 de la ley 194 conflicto de 

intereses cuando para los concejales exista interés 

directo en la decisión porque le afecte de alguna 

manera a su cónyuge a su compañero o compañera 

permanente hubo alguno de sus parientes dentro del 

cuarto grado de consanguinidad o segundo de afinidad o 

primero civil o a su socio de derecho deberá declararse 

impedido de participar en los debates o reuniones 

respectivas, y en el reglamento en el artículo 35 
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hablar en conflictos de intereses entonces yo sí 

quisiera solicitarle el aplazamiento de la votación 

para mañana, para revisar dos cosas que la jurídica se 

reúna con la secretaría de hacienda a ver si hay la 

posibilidad de aplicar el decreto 461 y si el conflicto 

de intereses aplica para esta clase de decisiones, y 

sea aplicada para que cada concejal revise en su cuarto 

grado de consanguinidad para saber si alguno de estas 

personas que están incluidas en el artículo 70 tienen 

algún comparendo pendiente que lo pague o simplemente 

se declaró impedido a la votación Presidente, por eso 

es importante que aplace hemos para mañana yo creo que 

un día más o un día menos y quiero con mucho respeto 

solicitarle al ponente del proyecto para como dice el 

concejal Javier tener una claridad meridiana y no estar 

inmersos en ninguna irregularidad, que lo aplacemos la 

votación a mañana no afecta en nada porque igual 

nuestro propósito es favorecer al ciudadano, que 

necesita renovar su licencia conducción que necesita 

actualizar su vida ante tránsito para poder seguir 

laborando por ejemplo conductores de taxi tracto mulas 

etc. Presidente, gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Carlos Barajas, 

estoy leyendo en el grupo varios concejales me dicen 

que tienen una incertidumbre jurídica me parece lo 

mejor que someter a votación la moción que propone el 

concejal Fabián Oviedo, entonces Luisa ya me pediste la 

palabra entonces ya usa la palabra y ya vamos a 

proceder a votar, ya nadie más va a tener el uso de la 

palabra. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: no es algo pequeño, perdón director por la 

intromisión quedó aún más preocupada porque el tiempo 

que se va a garantizar la funcionalidad de la dirección 

de tránsito con este ritmo de ingresos no me quedó tan 

claro y hago esta pregunta y soy muy reiterativa en 

esto porque pues el plan de acción de la alcaldía se 

está ejecutando sería bueno también tenerlo 

presupuestado para los traslados del presupuesto 

municipal a este instituto descentralizado, no sé pero 

no tengo la tranquilidad con el tema del funcionamiento 

de la dirección de tránsito bajo esta circunstancia que 

estamos viviendo, entonces la verdad que un poco 

preocupada director Juan Pablo me gustaría que de 

pronto nos mostrara un poco más el tema de la 

protección que tienen la dirección de tránsito para 

después de seis meses, gracias Presidente. 
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PRESIDENTE: director Juan Pablo. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JUAN PABLO RUIZ DIRECTOR DE LA 

DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA: no pues lo que 

les expongo, ustedes saben que la dirección de tránsito 

es una entidad descentralizada con autonomía financiera 

y administrativa, nuestros ingresos dependen 

básicamente dos rublos de todo lo que tiene que ver de 

trámite al promotor que en estos momentos y por las 

circunstancias está totalmente paralizado y hasta que 

se levante la contingencia de hecho todos los 

concesionarios de vehículos están cerrados, entonces 

con ese punto de vista no hay trámites en este momento 

y el otro gran rublo que tenemos ese contravención al 

dentro de él y el otro lo pues es la recuperación de 

cartera, digamos que pues una vez que usted reinicie 

labores nosotros tenemos que hacer todo un trabajo otra 

vez con los concesionarios de y el ciudadano pues no 

sabemos qué tanto interés van a tener los ciudadanos en 

los próximos seis meses de cambiar de vehículo no sé si 

eso es una prioridad para el ciudadano en estos 

momentos eso son cosas inciertas que yo no te puedo 

decir en estos momentos y hacer una proyección de 

ingresos porque pues no hay la certeza no hay cómo 

saber qué es lo que va pasar, igualmente tendremos que 

seguir con el control en las calles porque pues no 

podemos decir que por la situación económica debemos 

que la ciudad hace es organice y entonces que cada 

ciudadano a ver lo que quieran las calles o no se 

controle o no se haga respetar el código nacional de 

tránsito la idea tiene que continuar pero en orden eso 

no quiere decir que después de que pase la contingencia 

entonces cada ciudadano vaya a salir a las calles hacer 

lo que quiera no, entonces peor, tenemos que seguir 

tenemos que mejorar al contrario hoy en día yo creo que 

esta lección de vida que nos está dando mi Dios es para 

que cada uno tome conciencia y miremos a futuro si  

seguimos siendo los mismos seres humanos o cambiemos 

nuestra forma de ser y de vivir, una forma de hacerlo 

perdóneme pero puede hasta sonar bobo puedes hacer la 

revisión técnico mecánica hoy en día tenemos problemas 

ambientales mire cómo les dio la mayoría de vehículos 

que hemos inmovilizado en estos días ha sido por 

religión técnico mecánica, yo como ciudadano cuando 

adquiero un vehículo adquiero compromisos, que 

compromisos primero respetar el código nacional de 

tránsito con todas las normas que tiene código, segundo 

tener actualizada la revisión técnico mecánica es por 

dos razones una por la ambiental y dos, es que si yo no 

le hago como dueño de un vehículo revisión técnico 
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mecánica quiere decir que mi vehículo no cumple con las 

condiciones mecánicas para poder transitar por la 

ciudad y eso genera accidentes y eso es una 

irresponsabilidad del ciudadano porque estoy colocando 

en riesgo mi vida y la de los demás ciudad, la otra 

tener el soat vigente para que en dado caso que llegue 

a suceder algún accidente poder solventar y poderle 

responder a la persona que se accidentó o a mi mismo si 

llegó a resultar lesionado en algún accidente de 

tránsito y la licencia de tránsito, esos son deberes 

mínimos de los ciudadanos, si dejamos que esto lo que 

les acabo de mencionar no se controle a futuro que 

porque la gente no tiene como pagar, se va a generar un 

desorden en toda la ciudad es por eso que una vez que 

regresemos a la normalidad tendremos que tener 

controles muy estrictos para que la ciudadanía siga 

cumpliendo y podamos tener una movilidad que favorezca 

a la mayoría de los ciudadanos, otro tema que hemos 

venido trabajando y seguiremos trabajando, el abandono 

de los vehículos en la vía pública no es justo que yo 

salí a ser una vuelta personal y del que mi vehículo 

abandonado en la vida causando traumatismos, causando 

problemas de movilidad por ahorrarme 3000 pesos que me 

puede costar el parqueadero, entonces eso son cosas que 

no podemos dejar a futuro de hacer y eso seguramente 

pues va a ser otra vez una fuente de ingresos, que a 

muchos les puede sonar feo pero que esos son deberes de 

nosotros si yo voy a sacar mi vehículo debo ser un 

ciudadano responsable eso dejarlo en claridad, y pues 

como te digo no sabemos cómo hacer las ventas de 

vehículos y los trámites de vehículos son cosas 

inciertas yo no te puedo decir cuántas personas van a 

hacer trámites en los próximos seis meses, esperemos 

que la situación económica retome vuelva la normalidad 

que las personas vuelvan otra vez a generar toda esta 

economía que los mueve venta de vehículos, motos, 

traspasos esperemos que todo esto se vuelva normalizar 

para así tener un flujo de dinero un flujo de ingresos 

que nos pueda solventar sobre todos los gastos de 

funcionamiento porque pues seguramente los gastos de 

inversión vamos a tener que recortarlos al máximo o 

mirar en la medida en que tengamos ingresos como los 

vamos solventando. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: estuvo qué pena Presidente es una moción 

pequeñita lo que pasa es que de pronto no me echo 

entender, mi pregunta muy clara director la pregunta 

específica es la situación económica que más desea 

vivir nuestro municipio y el país y el mundo yo creo 
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que sólo tenemos claro es crítica que medidas de acción 

y cuál sería el tiempo en funcionamiento que tendríamos 

garantizado desde la dirección de tránsito de 

Bucaramanga nosotros los ciudadanos, mi pregunta es muy 

básica, que planes de acción se están haciendo para 

poder garantizar el funcionamiento de la dirección de 

tránsito, que medidas se van hacer porque con todo 

respeto pues siento que la respuesta esperar a ver qué 

pasa con la economía de los bumangueses es una 

respuesta un poco vacía con respecto a la garantía y el 

plan que se tiene que hacer de fondo para que la 

dirección de tránsito no vaya a sufrir unas graves 

consecuencias en su funcionamiento como tal, muchísimas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: moción de orden honorable concejal chumy. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: gracias Presidente, Presidente es que pues 

con el respeto de la honorable concejal Luisa Fernanda 

y de los compañeros es claro el reglamento interno en 

que tenemos que ceñirnos en la unidad de materia para 

el cual fuimos convocados a las extraordinarias, no 

estamos ni en informe de gestión ni en debate de 

control político, así es de que yo invito a los 

concejales para que tengamos mucho cuidado, porque 

estamos rompiendo la unidad de materia como lo exige el 

reglamento y lo exige la ley 974 del 2005 yo sé que son 

intenciones muy altruistas y válidas de la honorable 

concejal Luisa Fernanda y de los demás compañeros yo sé 

que son situaciones que nos preocupan a todos, pero la 

verdad es que estamos llamado simplemente para aprobar 

un proyecto de acuerdo en el cual se establecen la 

posibilidad de rebajar una sanciones y recuperar 

cartera y no podemos salirnos de esa situación, así 

desde que quería dejar esa recomendación para todos los 

honorables concejales Presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal chumy, vamos a 

tenemos una moción ya desde hace tiempo, entonces Sr. 

Secretario por favor sometemos a votación la moción que 

propuso el honorable concejal Fabián Oviedo, moción de 

aplazamiento. 

 

SECRETARIO: si Sr. Presidente, entonces atendiendo la 

solicitud de moción de aplazamiento procedo hacer el 

llamado a lista.  

 

PRESIDENTE: Sr. Secretario es que tiene que formular 

bien para que los concejales puedan entender. 
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INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: pero 

es votación nominal, alguien solicitó o votación 

nominal. 

 

PRESIDENTE: yo no dije votación nominal vamos a 

proceder a honorables concejales, (Presidente para una 

moción) Señor. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: es 

que no entendí bien alguien pidió votación nominal 

entonces no hay necesidad de hacer votación nominal. 

 

PRESIDENTE: no por eso voy a votar, honorables 

concejales aprueban la moción de aplazamiento que 

planteó el honorable concejal Fabián Oviedo. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada entonces la moción de 

aplazamiento Sr. Presidente. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias Sr. Secretario, como mesa 

con los vicepresidentes nosotros como mesa directiva la 

tomamos para mañana seguir debatiendo este proyecto de 

acuerdo, pero por favor la Dr. ª Claudia queda 

encargada por favor para que con el equipo jurídico y 

la secretaría de hacienda resuelva las diferentes 

inquietudes y cada uno pues también con las unidades de 

apoyo para poder tener la mejor claridad jurídica en 

este tema, Sr. Secretario entonces continuamos con el 

orden del día. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

Presidente mañana a qué horas, a la misma hora a las 

nueve de la mañana. 

 

PRESIDENTE: mañana a las nueve de la mañana.  

 

SECRETARIO: gracias Sr. Presidente listo, sexto lectura 

de documentos y comunicaciones hay 3 documentos y 

comunicaciones Sr. Presidente. 

 

PRESIDENTE: por favor le damos lectura. 

 

SECRETARIO: Sr. Presidente y honorables concejales, la 

secretaría General obedeciendo los requerimientos 

peticiones y solicitudes del día de ayer en plenaria en 

el día 28 de marzo del 2020 procedió formalmente en 

realizarlas en debida forma así, la primera es la 

solicitud que hizo el honorable concejal Carlos Andrés 

Barajas Herreño entonces procedería leerla; Bucaramanga 

28 de marzo del 2020, Sr. Alcalde del municipio de 
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Bucaramanga ingeniero Juan Carlos Cárdenas Rey, Señor 

Nelson Ely Ballesteros Verá secretario de salud y 

ambiente, Sra. Natalia Durán Balbuena secretaria de 

desarrollo social, asunto preguntas realizadas en 

sesión 28 de marzo del 2020, de manera atenta me 

permito presentar la siguientes inquietudes planteadas 

por el honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño 

en sesión plenaria 28 de marzo del 2020, así primera, 

solicita el honorable concejal con relación a la actual 

situación de contingencia del covid-19 se informe 

cuáles son los recursos y montos de la nación y el 

municipio que se están invirtiendo de la ejecución en 

el plan de acción o contingencia, segundo sobre el 

mensaje de texto que le está llegando a la ciudadanía 

donde se informa que es beneficiario del bono virtual, 

de la población ubicada en el norte se tiene 

información de cuantos tienen acceso al servicio de 

daviplata para efectos de cobrar el bono pregunta 

interrogación, tercero qué medidas se tomarán por parte 

de la administración municipal para brindar ayudas a 

las empleadas domésticas y que trabajan y que trabajan 

por horas y vendedores informales, cuarto esta pregunta 

va dirigida a la secretaría de desarrollo social, es 

cierto que se van a utilizar los centros vida como 

albergues para venezolanos, si esto es así como se 

piensa evacuar de los centros una vez se supere la 

contingencia esto dado que según lo manifiesta el 

honorable concejal Carlos Barajas se está dejando por 

fuera la atención a la población colombiana y 

bumanguesesa, se agradece que la respuestas sean 

remitidas al correo electrónico de la secretaría 

General del consejo, agradezco su amable atención con 

deferencia Henry López Beltrán secretario del consejo 

municipal del municipio de Bucaramanga. La segunda es 

un derecho de petición instado solicitado verbalmente 

por el honorable concejal Luis Fernando Castañeda, que 

dice así Bucaramanga 28 de marzo del 2020 Sr. Alcalde 

del municipio de Bucaramanga ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas Rey, asunto derecho de petición de información 

de manera atentamente me permito remitir el derecho de 

petición de información que fue presentado de manera 

verbal por el honorable concejal Luis Fernando 

Castañeda Pradilla, en ejercicio de lo facultado el 

artículo 23 de la constitución política Y el cepaca y 

demás normas complementarias en plenaria del 28 de 

marzo del 2020 en donde el honorable concejal solicita: 

primero, se entreguen listado de personas que han sido 

beneficiarias y las que van a ser beneficiarias del 

bono vital otorgada por la administración como medida 

de ayuda por la contingencia generada por el covid-19 
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se requiere que en dicho listado se especifique la 

siguiente información de cada persona, uno nombre, dos 

cedula la ciudadano documentos de identidad, tres 

domicilio, cuarto número de contacto, quinto puntaje y 

fecha vinculación a sisben y sexto de más información 

que sea necesaria para otorgar el bono vital, segundo 

se solicita este informe donde salen los recursos para 

obtener este auxilio económico, la petición presentada 

por el honorable concejal se fundamenta en el ejercicio 

de sus funciones constitucionales y legales en razón a 

una serie de inquietudes sobre la manera como se está 

otorgando de este auxilio a la comunidad que reciben 

notificaciones al correo electrónico a la secretaría 

General del consejo de Bucaramanga, agradezco su amable 

y pronta atención con deferencia Henry López Beltrán 

secretario General del consejo Bucaramanga. Y el tercer 

documento hace referencia a la solicitud que hicieron 

todos los honorables concejales de que el Dr. John 

Carlos pavón estuviera presente en las sesiones para 

tener un contacto directo y permanente con 

administración, entonces el documento es el siguiente 

por la invitación, Bucaramanga Dr. John Carlos pavón 

enlace alcaldía consejo de Bucaramanga, correo: jcpavon 

@deBucaramanga.gov.coalcaldíadeBucaramanga, asunto 

invitación a sesiones plenarias virtuales, de manera 

atenta por instrucciones de los honorables concejales 

me permito invitarlo para el desarrollo del segundo 

debate del proyecto acuerdo número 022 del 20 de marzo 

del 2020 por medio del cual se establece un descuento 

de intereses a los infractores de la dirección de 

tránsito Bucaramanga, para el día domingo 29 de marzo 

de la presente notabilidad y todas las demás sesiones 

extraordinarias que se realicen por la corporación en 

aras de tener un contacto permanente armónico y 

mancomunado con el Sr. Alcalde en beneficio y en pro de 

la comunidad y en especial en el estado de calamidad 

pública en la cual nos encontramos, muchas gracias 

cordial saludo, Henry López Beltrán secretaría General, 

han sido leídos los tres documentos Sr. Presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias secretario, (Presidente para 

solicitar la palabra en varios) claro sí Señor 

continuamos que el orden del día. 

 

SECRETARIO: séptimo, proposiciones y asuntos varios. 

 

PRESIDENTE: hay proposición en la mesa Sr. Secretario. 

 

SECRETARIO: no Sr. Presidente proposiciones no. 
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PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal 

chumy y después Christian.  

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: perfecto, Presidente es para notificar a la 

comisión de hacienda y a sus integrantes que hoy a las 

cuatro de la tarde tendremos comisión como quiera que 

al proyecto de acuerdo que será sometido a primer 

debate y es el proyecto de acuerdo número 019, por 

medio del cual si adiciona el presupuesto General de 

rentas y gastos del municipio de Bucaramanga 

administración central y fondo rotatorio municipal para 

la vigencia 2020 cuyo ponente es el honorable concejal 

Francisco Javier González entonces notificó en la 

plenaria a la comisión que a las cuatro de la tarde 

tendremos reunión virtual, Presidente muchas gracias 

secretario muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: que la palabra el honorable concejal 

Christian. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

Presidente y gracias que es para hacer una 

recomendación muy respetuosa y constructiva a la 

dirección de tránsito de Bucaramanga ya que por ser un 

instituto descentralizado y que todo su presupuesto y 

sus ingresos se basan en una prestación de servicios 

matrículas y expedición de licencias de conducción 

servicios de parqueadero grúa y el ingreso de los 

comparendo los pagos los comparendos que debía ser la 

esencia que sea para cultura vial, planes de prevención 

en accidente de tránsito ante la Palencia estos 

ingresos debíamos estructurar o debería estructurar la 

dirección de tránsito un plan de contingencia para 

hacer teletrabajo a los diferentes y seguir prestando 

servicios de alguna u otra manera, al menos de 

consultas al menos de pagos virtuales, para que como 

tenga esta entidad una sostenibilidad financiera porque 

la nómina que seguirá pagando los platos hay que 

seguirlos pagando y no sé cómo estén las finanzas de la 

entidad el flujo de caja por que muy posiblemente numen 

dos meses podemos tener saldos en rojo y pues esto 

podría ser propenso a la liquidación de la entidad y 

eso no se podía permitir en ningún momento ya que es 

una de las mejores entidades que tiene país la 

dirección de tránsito, también agradecer a todo el 

cuerpo reconocerle y agradecerle a todo el cuerpo 

motorizado y a los diferentes servidores de tránsito 

que están en las calles que están regulando que está 

poniéndole el pecho a esta situación de salud, entonces 
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mi invitaciones eso mira qué sistema de tele trabajos 

se puede hacer para que las personas pueden consultar a 

cuáles son sus deudas, como podrían hacer sus trámites, 

como pueden hacer los pagos de manera virtual, que no 

se paralice las funciones y los ingresos también de la 

entidad porque pues podríamos estar ante un riesgo muy 

grave las finanzas de la misma, entonces esa es la 

invitación y segundo también para mirar cómo se trabaja 

Presidente en cabeza suya con la administración para la 

propuesta del aplazamiento del impuesto predial mirar a 

ver qué soluciones y con el equipo jurídico de la 

alcaldía ayer estuvimos con la secretaría hacienda yo 

creo que todos estamos en la misma línea de mirar cómo 

leamos este beneficio para que a partir de la semana 

entrante no o terminado este mes no empiecen a generar 

intereses para aquellas personas que no ha podido pagar 

el impuesto predial y esto es un beneficio importante 

mirar la forma jurídica nos brindemos tanto la ciudad 

como la administración y podamos darle ese alivio a los 

bumangueses al menos por unos meses mesa salimos de 

esta situación de calamidad pública, muchas gracias 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: claro que sí honorable concejal Christian, 

tiene la palabra Carlos barajas. 

  

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

para no romper la unidad de material que dice el 

concejal Luis Fernando y que estamos hablando de 

descuentos en multas de tránsito quisiera preguntarle 

al ingeniero Juan Pablo no que nos conteste hoy sino 

mañana que vamos a estar de nuevo, es necesario 

ingeniero cuánto le cuesta la dirección de tránsito la 

gestión de cobro que hace la oficina que queda en la 

cámara es que hay una oficina esa oficinas particular 

es privada puesta inscrita a la cámara de comercio, es 

que a las personas que en lo llaman de una oficina 

privada es que tengo entendido ósea me gustaría que 

mañana nos aclara eso si esa oficina de particular 

cuánto le cuesta la dirección de tránsito eso y siete 

la dirección de tránsito hagamos publicidad porque es 

que se están haciendo mal, a mí me hicieron un 

comparendo un cepo lo digo porque a mí me pusieron cepo 

el año pasado y me llamaban de haya yo pagué me puse al 

día pero yo tuve que ir a una oficina que antes quedaba 

en el José Acevedo Gomes y era como si fuera una 

oficina de abogados privado particular entonces 

quisiera preguntarle al director si esa oficina existe 

aún y sí existen nos diga sí es innecesario que la 

cobranza la haga un particular y cuánto le cuesta al 
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ciudadano que eso se le entregan particular rigidez de 

la dirección de tránsito no pueda ser ese cobro 

coactivo y persuasivo, pero eso lo podríamos resolver 

mañana Presidente quería dejar ahí ese interrogante, 

gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: listo honorable concejal Carlos Barajas, 

algún otro concejal que use la palabra en varios listo, 

concejal Silvia. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENA RUEDA: es 

que escuchado atenta a la intervención de mi compañera 

Luisa y digamos que yo si el ingeniero Juan Pablo está 

escuchando digamos que soy un poco más directa al 

momento de preguntar, mi pregunta la siguiente se va a 

acabar la dirección de tránsito, porque sí se acaba la 

edición de tránsito entonces digamos que el tema del 

recurso que se vaya a asignar cuál va a ser el objetivo 

de ese proyecto al que hoy nosotros o quizá una vez se 

reanude el tema de la votación podamos darle positivo. 

 

PRESIDENTE: secretario me hacen favor es que el Dr. 

Juan Pablo estaba hablando por celular el concejal 

Carlos Barajas y la concejal Luisa también ya es una 

pregunta y Silvia acaba de hacer una entonces como 

mañana ya quedó citado 9:00 am este tema que aplazamos 

este proyecto, entonces por favor le hacen llegar las 

tres preguntas que acaban de hacer los concejales para 

que el Dr. Nos conteste mañana antes de ojalá de manera 

escrita para que mañana en la plenaria ya tengamos 

solución a estas presuntas que me parece muy 

importantes aclarar por qué vamos a hacer una adición 

de recursos, entonces es muy bueno saber la respuesta 

se las preguntas que plantearon listo. 

 

SECRETARIO: sí señor.  

   

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENA RUEDA: 

Sr. Presidente y sr. Secretario muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias a ti honorable concejal. 

 

SECTRETARIO: quiero confirmar Sr. Presidente es de la 

honorable concejal Silvia, la honorable concejal Luisa 

y el honorable concejal Barajas. 

 

PRESIDENTE: si y la de Luisa y Silvia son parecidas la 

preguntas. 

 

SECRETARIO: perfecto. 
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PRESIDENTE: Sr. Secretario no hay más uso de la 

palabra. 

 

SECRRETARIO: ha sido agotado el orden del día Sr. 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: agotado el orden del día honorables 

concejales, se levanta la sesión, este proyecto acuerdo 

que se aplazo hoy por favor revisar jurídicamente todos 

los temas que salieron hoy para mañana estar muy 

seguros de hacer la votación y aprobación de este 

proyecto. 

 

    

 

 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

Presidente:    

 

                         JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 
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